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Moradores do Recanto Feliz reivindicam
por energia elétrica na Câmara Municipal

Sebastião Tadeu Ribeiro O auditório da Câmara esteve lotado na
sessão de segunda-feira (25/6) em sua
maioria moradores do condomínio Re-
canto Feliz que reclamam por energia elé-
trica no local. Segundo uma das morado-
ras que ocupou a tribuna, há 14 anos a
situação está do mesmo jeito e que já ten-
taram de tudo para conseguir a instala-
ção de rede de energia elétrica no con-
domínio. A situação foi denunciada pelo
Jornal do Sudoeste há duas semanas.
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
DENÚNCIA
O tema que já gerou discussões, nesta semana voltou a
esquentar a sessão da Câmara, em Paraíso. É que o Minis-
tério Público oficiou àquela Casa sobre denúncia feita por
servidora municipal, de que tanto Legislativo como o Execu-
tivo Paraisense, leia-se prefeitura, estariam sendo omissos
para que seja atualizada a planta genérica do município, ou
seja, para saber como estão imóveis na área urbana, para
efeito de cálculo e cobrança do Imposto Predial, Territorial
Urbano – o IPTU.

DEMAIS DA CONTA
O projeto chegou à Câmara em dezembro passado, e se-
gundo Marcelo Morais a Comissão de Justiça, Finanças e
Legislação tem feito diligências para efeito de estudos. Ci-
tou como exemplo que o proprietário de imóvel que atual-
mente paga em torno de R$ 350, pelo projeto poderá passar
a pagar até mil por cento a mais. A planta genérica não é
atualizada há 16 anos. Vereadores argumentam que mesmo
assim não se pode de uma hora para outra se fazer reajuste
com este percentual. Vereadores têm razão neste ponto, mas
lado outro, seis meses para analisar um projeto nos parece
já deveria ter sido solucionado.

TERÃO CORAGEM?
O governador Fernando Pimentel assinou nesta terça-feira
(26/6), no Palácio da Liberdade, decreto que moderniza as
regras para o tratamento diferenciado, simplificado e favore-
cido dispensado às microempresas, empresas de pequeno
porte, agricultores familiares, produtores rurais e cooperati-
vas nas compras públicas estaduais. De acordo com o go-
vernador, essa política é uma verdadeira alavanca para o de-
senvolvimento econômico do Estado. Com a atual situação
financeira do Estado, onde nem mesmo parcelamento de
salários de funcionários está sendo quitado, resta saber se
microempresários, agricultores familiares e cooperativas, te-
rão ânimo em fornecer seus produtos a um prazo a perder de
vista.

PASSE LIVRE
Passe livre para professores da rede municipal no transporte
urbano de Paraíso, sete dias por semana, é que propõe pro-
jeto de lei apresentado pelo vereador Marcelo Morais. Vai
mais além e prevê o estabelecimento de convênios por parte
da prefeitura, de modo a abranger o transporte intermunicipal.
O projeto barra que por conta dos passes livres a prefeitura
conceda aumento nas tarifas cobradas pela empresa
prestadora do serviço. O município deverá custear esse be-
nefício às suas expensas.

CONCURSO DA CÂMARA
Começam nesta quarta-feira, 27, as inscrições do concurso
público da Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso
(MG). São oferecidas 12 vagas abertas em cargos de ensino
médio e superior. Os salários variam de R$ 1,6 mil a R$ 5,5
mil. São oito vagas de ensino médio duas para Agente de
Serviços Administrativos I, com salário de R$ 1.691,85; uma
para Agente de Serviços Administrativos II (R$ 2.273,68); uma
para Agente de Serviços Administrativos III (R$ 3.055,64);
uma para Agente de Serviços Administrativos IV (R$ 4.106,53);
uma para Assistente Legislativo I (R$ 2.273,68); uma para
Assistente Legislativo II (R$ 3.055,64); e uma para Assisten-
te Legislativo III (R$ 4.106,53). A jornada de trabalho é de 35
horas semanais.

SUPERIOR
Para candidatos de nível superior, são quatro vagas, com
salários iniciais de R$ 5.518,85: Assessor de Imprensa e
Comunicação Social I (Comunicação Social, Jornalismo,
Publicidade e Propaganda ou Marketing); Assessor Jurídico
I (Direito); Assessor Técnico-Parlamentar I (Administração,
Direito, Economia, Ciências Sociais, Letras ou Sociologia);
e Contador I (Ciências Contábeis). A jornada de trabalho tam-
bém é de 35 horas semanais, com exceção de Assessor
Jurídico, com 20 horas. A taxa de inscrição custa R$ 80.

VACINAÇÃO
O índice da vacinação contra a gripe em São Sebastião do
Paraíso ficou bem abaixo do esperado e o percentual foi
menor do que a do ano passado. A grande campanha foi
encerrada na sexta-feira, 22, e o município imunizou 78,72%
do público estimado, e em 2017 chegou a casa de 86%. O
valor preconizado como meta é de 90% o que representa um
público de aproximadamente 20 mil pessoas. Para quem
ainda não recebeu a dose da vacina ainda é possível obtê-la
indo até o Posto de Puericultura no período de 8 às 15 ho-
ras.

DIGITAL
Os usuários da Biblioteca Municipal Professor Alencar As-
sis em Paraíso já estão desfrutando de um novo dispositivo
de tecnologia na hora de solicitar o empréstimo de livros. No
local está sendo instalado o cartão digital cm prazo de vali-
dade de dois anos. Nele estão inseridos dados pessoais do
portador e a classificação como leitor, além de código de
barras. O acervo da biblioteca é de quase 28 mil livros e
obras dos mais diversos autores. São cerca de 4.800 leito-
res cadastrados, cerca de 1.500 ativos. A biblioteca é refe-
rência conforme avaliação do Conselho nacional de Bibliote-
cas. O local funciona no período de 8 às 17 horas de segun-
da a sexta-feira.

RENOVARAM
Produtores rurais e comerciantes das feiras livres de São Se-
bastião do Paraíso que acontece entre os dias de terça-feira e
sábado estiveram na Secretaria Municipal de Desenvolvimen-
to Agropecuário (Sedeagro) para renovar os contratos de ces-
são de uso das tendas e bancadas. O material é cedido pelo
município e cabe aos feirantes zelar pelo bom uso e manuten-
ção do equipamento. A medida foi adotada tempos atrás quando
da implantação do Programa de Fomento à Horticultura, sen-
do uma das medidas de padronização, aperfeiçoamento e
melhoramento da apresentação dos produtos. Os bons resul-
tados continuam sendo sentido pelo setor.

PARABENIZOU
O prefeito Walker Américo parabenizou a classe pelo traba-
lho que vem realizando aumento a produção do município
em escala e também em variedade. Ele ressaltou a impor-
tância do setor para a economia e enfatizou que não só os
grandes, mas que também os produtores da agricultura fa-
miliar têm sido possível aumentar a geração de emprego e
renda na cidade. As hortaliças produzidas em Paraíso além
das feiras, também tem destino certo e quando não
direcionadas para a merenda escolar, são comercializadas
em outros centros e agora também passará a compor a ces-
ta básica que será doada às famílias carentes, numa parce-
ria Município e Estado.

DESTAQUE
O jornal O Lance, especializado em assuntos esportivos, es-
tampou na edição de domingo passado reportagem sobre a
visita do jogador Richard do Fluminense do Rio de Janeiro à
Guardinha. A visita, o compartilhamento de sua história de
vida e como está conseguindo fazer carreira no futebol foi
matéria de destaque no matutino carioca. Nascido em Campi-
nas, como noticiado pelo Jornal do Sudoeste, ele cresceu em
Paraíso que por adoção passou a ser sua terra natal. O impor-
tante é o destaque que ele vem obtendo com seu futebol no
tricolor das laranjeiras e dos bons exemplos que vem dando
para a garotada isso é o que fica e é o de mais importante.
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Um artista em novos tempos

OPINIÃO

VOLTA À REALIDADE
LUIZ TITO

A não ser a violência praticada por ordem do
monstrengo e indescritível abutre Donald Trump
contra imigrantes que entraram ilegalmente nos
EUA - confinando covardemente crianças inde-
fesas em jaulas frias de telas, todas apartadas
de suas famílias -, a Copa reduziu os proble-
mas do mundo às quedas de Neymar e ao pê-
nalti perdido na cobrança mal feita por Lionel
Messi.

No Brasil não tiveram lugar nas primeiras pá-
ginas dos jornais ações do Judiciário, tampouco
as prisões, de sexta-feira, pontualmente pratica-
das pela Polícia Federal contra gestores públi-
cos ou dirigentes de empresas estatais que ma-
lograram engordar seus patrimônios particulares
com o auxílio de negociatas por eles contrata-
das. Nem as ONGs, muitas descaradamente fa-
jutas e meras organizações caça-níquel, torna-
ram públicos agravos contra índios e suas imen-
sas reservas, reservadas, muitas, para o comér-
cio de madeira e para apoiar a cobrança de pe-
dágios nas vias que passam por elas. Poucas
coisas no Brasil são mais escandalosas do que
as chamadas "políticas de proteção às comuni-
dades indígenas"; em sua carona, ganhando
corpo, já vêm sendo incentivadas as comunida-
des quilombolas. Com ambas, grupos ganharão
muito dinheiro: é uma questão de tempo, nos
moldes de como se ganha com as criminosas e
violentas invasões do MTST e dos sem-teto, dos

eventualmente sem as tetas do tesouro. Perdem
os proprietários de terras e de imóveis e o
patrimônio público.

Mas nem tudo foi totalmente esquecido. Foi
feita uma boa denúncia, nesses dias, formaliza-
da em estudo encomendado pela Câmara Brasi-
leira da Indústria da Construção (CBIC) e
publicada no "Estadão", sobre a realidade de
obras públicas de responsabilidade do governo
federal, iniciadas Brasil afora e que, para serem
concluídas, consumiriam perto de R$ 76 bilhões.
São obras de infraestrutura e de geração de
energia, escolas e hospitais, como, por exem-
plo, o Hospital do Câncer Infantil de Recife, simi-
lares a dezenas daquelas que governos passa-
dos financiaram com o dinheiro do BNDES -
portos em Cuba, metrôs na Argentina, usinas na
Colômbia, na Bolívia, na Venezuela, no Equa-
dor, na África -, com o fim único de gerar propi-
nas. Hoje bem reveladas, estas foram devida-
mente pagas a políticos safados, alguns já pre-
sos, outros soltos, esperando andar seus pro-
cessos, e outros escondidos dos oficiais de Jus-
tiça, mas que não estão esquecidos.

Então, que se abrevie a Copa, com o resulta-
do que vier, para que nós, brasileiros, voltemos
ao Brasil real. Se não for para comemorarmos o
hexacampeonato, passada a competição, que
possamos assistir à retomada inadiável de se
passar o Brasil a limpo, com menos bandalhos
empoleirados em cargos públicos. Amém.

(O Tempo em 26/06/18)

Não sei ao certo homena-
gear como gostaria este já
conceituado artista, eis minha
reverência. É um misto de
alegria e, ao mesmo tempo,
uma honra ser seu conterrâ-
neo e escrever um pouco so-
bre ele. Entre Furnas, São
Paulo e Jacuí, cresceu e ca-
minhou para a integridade. De
Minas para o Brasil e, quiçá,
para o mundo. Já está entre
os melhores no clássico “óleo
sobre tela”. E nesta mostra
atual, dá conta de sua cate-
goria. Vamos lá ver as pince-
ladas, espatuladas, texturas e
cores de Márcio J. Cintra –
Exposição 130 Anos da Lei
Áurea: Memória e Resiliência,
na Galeria de Arte da Biblio-
teca Pública Estadual, no Cir-
cuito Liberdade, em Belo Ho-
rizonte.

Pinturas ligadas ao tema
da escravidão e às formas de
resistência artística e cultu-
ral através do Congado. A
mostra busca dar visibilidade
e reconhecimento à desigual-
dade e ao preconceito racial
que ainda existe no Brasil.
Não consigo entender como
CVJ – Câmara de Vereadores
de Jacuí – ainda não conce-
deu o Título de Cidadão Ho-
norário ao ilustre jacuiense.
Está esperando o quê? Uma
indicação e sugestão? Pron-
to! MÁRCIO JOSÉ CINTRA
é um pintor mineiro, autodi-
data, que começou a pintar

aos trinta anos, buscando cri-
ar um trabalho autoral, com in-
fluência direta de grandes mes-
tres com Velázquez, Chardin e,
principalmente, dos holandeses
dos séculos XVII e XVIII. Tra-
balha essencialmente com a fi-
gura humana que, paradoxal-

mente, torna-se quase secun-
dária em meio a uma profusão
de texturas e cores maravilho-
sas, que se misturam na tela
sem restrições ou comedimen-
tos.

Está expondo nesta mostra
uma série de pinturas sobre o

Congado, que batizou de
“Ritmo, Cores e Fé, Retra-

tos do Congado Mineiro”.

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente

da APC Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com
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Sebastião Tadeu Ribeiro

A Associação Comercial,
Industrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do
Paraíso - ACISSP, em parce-
ria com o SENAR MINAS é
responsável pela coordenação
e mobilização dos cursos rea-
lizados no município de Para-
íso e São Tomás de Aquino.

Em Paraíso, o SENAR já
atua há mais 16 anos e a par-
ceria com a ACISSP, vem se
fortalezado a cada ano, no pri-
meiro e segundo trimestre
desse ano, será realizado mais
de 30 cursos destinados aos
produtores rurais e as famíli-
as do campo, todos no segui-
mento de Formação Profissi-
onal Rural e Promoção Soci-
al.

O Senar é a escola que tira
a tecnologia das prateleiras e
leva ao campo, onde há ne-
cessidade, e aplica as pesqui-
sas, onde há demanda. Para
auxiliar agricultores e pecua-
ristas na chamada resiliência
climática, o Senar vem bus-
cando novos parceiros inter-
nacionais e desenvolvendo
ações, programas e projetos
voltados para a sustentabi-
lidade.

PROGRAMAÇÃO
ACISSP/SENAR:

Para o próximo trimestre,
teremos mais 12 novos cursos
que serão realizados entre ju-
lho e setembro. Os cursos são
gratuitos e todos têm certifi-
cado. Para se inscrever, bas-
ta procurar a sede da ACISSP,
na avenida Oliveira Resende,
1350 - Brás, ou ligar para o
número 3539-4415 ou 3539-
4424. Abaixo tabela com os
próximos cursos

Parceria ACISSP - SENAR : serão
mais 12 novos cursos no trimestre

Por João Oliveira

O auditório da Câmara es-
teve lotado na sessão de segun-
da-feira (25/6) em sua maioria
moradores do condomínio Re-
canto Feliz que reclamam por
energia elétrica no local. Se-
gundo uma das moradoras que
ocupou a tribuna, há 14 anos a
situação está do mesmo jeito e
que já tentaram de tudo para
conseguir a instalação de rede
de energia elétrica no condo-
mínio. A situação foi denunci-
ada pelo Jornal do Sudoeste há
duas semanas.

Cleusa Batista da Silva, que
reside no local há nove anos,
destacou que são pelo menos
45 famílias que sofrem com
descaso do poder público e que
já tentou de tudo para conse-
guir energia para os morado-
res.

O Jornal do Sudoeste pu-
blicou matéria assinada por
Tadeu Ribeiro onde conta a his-
tória dos moradores desde que
o loteamento foi aprovado, em
julho de 2004. Em lei aprovada
e quem estabelece todas as di-
retrizes  para o loteamento,
consta que “além do fiel cum-
primento da legislação pertinen-
te, correrá por conta da em-
presa proprietária do
loteamento a execução dos ser-
viços de infraestrutura, com-
preendendo a abertura de vias
de acesso e de circulação, pa-
vimentação ou compactação
com utilização de cascalho ou
outro material aprovado”.

Ainda, de acordo com a lei,
também caberia a empresa res-
ponsável pelo loteamento, a
“Modelo Agropecuária e Imo-
biliária Ltda”, a “implantação de
poços artesianos ou outro meio
de captação de água potável,

Moradores do Recanto Feliz reivindicam
por energia elétrica na Câmara Municipal

depósito e rede de água potá-
vel, rede de escoamento das
águas pluviais, rede de energia
elétrica e solução para o esco-
amento de esgotos sanitários,
com estrita e rigorosa obedi-
ência ao disposto no artigo 2.º
da Lei Municipal de n.º 3.094,
seus incisos e parágrafos”. Em
novembro de 2005, o ex-pre-
feito Mauro Lúcio da Cunha
Zanin, por decreto determinou
para que o proprietário do
loteamento concluísse todo o
serviço de infraestrutura, e
caso não cumprisse haveria
penalidades administrativas ca-
bíveis, e que lotes poderiam ser
“caucionados”. Porém, segun-
do moradores, em 14 anos ne-
nhuma providência foi tomada.

“São mais de 45 famílias
morando naquele local e há
mais de 14 anos que não há
energia elétrica, energia esta
que está parada a 300 metros
de nossas casas”, reclamou a
moradora que disse ter ido a
Brasília em busca de soluções.

Reunião recente entre mo-
radores, vereadores e prefeitu-
ra, foi realizada para discutir o
assunto. Conforme o vereador
Vinício Scarano, após matéria
ter sido veiculada pelo Jornal
do Sudoeste, foi marcada uma
reunião em que participaram,
além dele, os vereadores Paulo
César de Souza, Cidinha Cerize,
o filho de um dos proprietários
do loteamento, uma advogada
da imobiliária, advogado do
município e também o prefeito
Walker Américo Oliveira.

“Marcamos a reunião por-
que buscamos resolver a situ-
ação em que vivem esses mo-
radores. É um absurdo o que
está acontecendo. Ficou acor-
dado uma reunião com o pro-
motor Colombini para resolver

a questões: finalizar o proces-
so de aprovação para individu-
alizar as escrituras do
loteamento aos moradores e
paralelo a isso precisa no car-
tório de imóveis descaracterizar
a matrícula do condomínio que
está como rural para urbano,
feito isso, será dada condições
de individualizar as matrículas
e passar aos donos desses lo-
tes”, explicou o vereador.

Conforme Scarano, mora-
dores alegaram que a Cemig
afirmava aguardar anuência da
prefeitura para fazer a ligação
da rede de energia, o que não
haveria necessidade segundo
informações da própria prefei-
tura. “A Cemig tendo em mãos

o decreto de aprovação do
loteamento e projeto de insta-
lação da rede de energia elétri-
ca, ela tem total condição de
fazer a ligação da energia elé-
trica no Recanto Feliz, e a
Cemig tem tanto o projeto,
quando o decreto pronto. Este
passo da Cemig poder ligar
energia já está sanado, o que
poderemos fazer agora é pro-
curar o gerente regional da
Cemig, Alexandre Castro, para
acelerar esse processo”, com-
pletou.

O presidente da Casa, Mar-
celo de Morais, lembrou que
não é apenas o Recando Feliz
que enfrenta este problema, e
que se caso não haja solução

sugeriu ajuizar ação contra
Cemig para pagar indenização
as famílias que estariam sendo
prejudicadas. “A impressão que
temos é que Paraíso é a cidade
do pode tudo. Vem alguém, faz
o loteamento, promete toda
infraestrutura, pega o dinheiro,
desaparece e fica o cidadão aí,
sem saber a quem recorrer. Se
a prefeitura, por meio do jurí-
dico diz que não há nenhum
problema, ótimo, ela está as-
sumindo o ônus de que do que
cabe a ela está tudo bem; se a
Cemig está jogando a respon-
sabilidade para o MP, vamos
atrás do MP”, disse.

O presidente da Casa no-
meou os vereadores Cidinha

Cerize, Paulo César, Vinício
Scarano, que participaram de
reunião na prefeitura, junta-
mente com o vereador Luiz de
Paula,  para acompanhar situ-
ação junto ao promotor
Rodrigo Colombini e autorizou,
caso necessário, viagens para
discutir situação junto ao ge-
rente regional da Cemig. “Não
prometemos que iremos con-
seguir uma solução, mas nos
comprometemos que não ire-
mos sossegar enquanto esta
situação não for solucionada.
Nós não temos força para re-
solver problemas, não somos
o prefeito, mas temos forças
para representar cada um de
vocês”, completou.



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
27 de Junho de 2018

página 4 Jornal do Sudoeste

NAÇÃO
Observando as seleções dos países participantes
desta Copa do Mundo, é inevitável reconhecer a
miscelânea, a mistureba, a miscigenação de raças que
compõe cada time. Não estou falando que há seleções
africanas, europeias, asiáticas, etc... Digo que em cada
seleção há distintas raças e nacionalidades, como
nunca antes se viu em uma competição esportiva desse
vulto. A seleção suíça, por exemplo, tem jogadores de
meia dúzia de países diferentes, e dentre eles há os
atletas naturalizados (nasceram fora e se tornaram
suíços) e aqueles que são filhos de imigrantes
(nasceram na Suíça, mas tem etnia e cultura de outros
países). Isso nada mais é do que o retrato do mundo
atual. Na França mais de 20% da população é árabe e
outro tanto há de africanos, e não é à toa que a seleção
francesa também representa diferentes cores de pele
e religiões. Atualmente quando se anda pelas ruas das
grandes cidades europeias não se sabe quem é nativo
e quem é estrangeiro, tamanha a diversidade étnica.
Bonito de se ver, mas um caldo cultural propenso a
explosões. Vai daí a indagação: o que seria o
sentimento de “nação” para todos esses imigrantes e
filhos de imigrantes, naturalizados ou ilegais? Quando
o atleta francês que nasceu no Sudão do Sul dorme,
sonha com uma savana africana ou com a Torre Eiffel?
O cidadão se sente pertencido a uma nação, e sem
esse sentimento a procedência geográfica perde a
razão de ser, e então a pátria da gente é de onde viemos
ou onde ganhamos nosso pão, ou onde ficaram
enterrados nossos ancestrais? Ou tudo isso. As
fronteiras estão dilaceradas pela globalização e as
diferenças cada vez mais iguais.
NEGÓCIOS
Meu amigo blogueiro Jorge Santana costuma dizer que
Futebol que é esporte é aquele jogado na várzea ou
treinado nas aulas de educação física. Futebol
competitivo nada tem de esportivo, é entretenimento, é
negócio. Os jogadores usam o preparo físico para
entreter, encantar e ganhar dinheiro, assim como um
ator, por exemplo, ou uma modelo. Usam o corpo para
obter um efeito imediato, seja uma cena de cinema ou o
lançamento de uma coleção de moda. E também para
fazer gols. Corre muito dinheiro em uma competição de
futebol, mais ainda em uma Copa do Mundo, mas ainda
acho que o conceito de esporte não se perde no meio
desses cifrões. O esporte, ou “desporto” como diz nossa
Constituição Federal, permanece inerente à atividade
do jogador de futebol e de todo e qualquer atleta
profissional porque representa um ideal: o menino da
favela, a criança pobre, o adolescente marginalizado
da periferia, levanta de manhã e vai para o campo de
várzea, ou para a quadra, ou para a piscina, inspirado
pelos exemplos profissionais de atletas bem sucedidos.
É nisso que reside o esporte: em um ideal. O espírito
olímpico, por exemplo, simboliza bem isso, a superação,
o espírito de competição, o “fair play”. Pouco importam
os dólares e euros envolvidos nisso.
ÍDOLOS
Cristiano Ronaldo é um ídolo indiscutível no mundo e
mais ainda em sua terra de origem, Portugal. Messi é
amado por argentinos e espanhóis e por todos que
gostam do futebol bem jogado, tal qual Maradona
sempre será um ídolo das multidões. Em Buenos Aires
ousei discutir com um taxista portenho sobre a
drogadição de Don Diego e dele recebi uma aula de
cidadania em resposta, que já reproduzi por aqui:
quanto mais Maradona erra, mais se assemelha ao
seu povo e mais é amado. É assim no mundo todo
com os ídolos locais e internacionais. Menos no Brasil.
Aqui se fala de Pelé pelos milhões que ganha, pelas
ex-mulheres que tem, pela filha que não reconheceu,
pelo filho que foi preso. Não se idolatra sua genialidade.
Poupam um pouco mais Ayrton Senna porque morreu
cedo, mas ainda dizem que era gay, que namorava
modelos bonitas de fachada, que era um chato, etc...
Paulo Coelho, autor dos mais lidos no mundo, é
recebido na mesma toada: escreve mal, seus livros
são autoajuda barata, é um mago charlatão... Gente,
ele é adorado e suas obras devoradas no mundo
inteiro, está rico para várias gerações vendendo livros,
e nós por aqui a apedrejá-lo. Que estranha gente é
essa, esse povo brasileiro, com um complexo que, se
não é de vira-latas como dizia Nelson Rodrigues, é de
uma autofagia já prevista pelo personagem
Macunaíma, de Mário de Andrade: imolamos a nós
mesmos no altar da desilusão moral e sempre
haveremos de reconhecer os podres dos ricos e
poderosos e ocultar-lhes as virtudes, criticar
desacertos e considerar êxitos acidentes de percurso
irrelevantes. Estes somos nós, brasileiros, para o bem
e para o mal.
ÁRBITRO DE VIDEO
Acabou a graça nas mesas de bar, a discussão na fila
da padaria, as bravatas e opiniões  das resenhas pós-
jogo com os chatos árbitros de vídeo esclarecendo as
dúvidas e os erros do apito. É a tecnologia matando
as polêmicas que aviventam e dão graça ao Futebol,
que só é o esporte mais popular do planeta porque
pode ser jogado com bola de meia em qualquer
campinho de subúrbio... e sem árbitro de vídeo.
O DITO PELO NÃO DITO.
“Não adianta chorar. Não adianta juntar as mãos em
súplica. É preciso envelhecer.” (Virginia Wolf, escritora
inglesa).

RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor.

Entretanto
Renato Zupo *

Pela Liga Paulista, o São
José Futsal / Manguaça FS re-
cebeu a equipe da Intelli Paraí-
so em jogo muito disputado no
ginásio do Tênis Clube, em São
José dos Campos. Os donos da
casa venceram por 2x1, após
começar atrás do marcador.
Agora as atenções voltam-se
para a Liga Nacional, quando
enfrenta o Joinville (SC), fora
de casa. A intelli joga no dia 29
em casa contra o Uniara, às 20
horas.

A partida começou igual
para ambos os times. Enquan-
to o São José saía a toque, a
Intelli marcava forte e dava
poucos espaços para avanço.
Com a bola no pé e boa troca
de passes os visitantes levavam
perigo ao subir usando o pivô
para distribuir o jogo.

No final do primeiro tempo
veio o gol da Intelli Paraíso em
bola rodada rápida para o meio,
Lineker aproveitou um segun-
do de atraso da defesa e chu-
tou no canto, fazendo o primei-

De virada, São José vence e Intelli
Paraíso na Liga Paulista de Futsal

ro. Sem se abater, o São José
Manguaça continuava na ofen-
siva, buscando o empate. Na
defesa, o goleiro Daniel garan-
tia a permanência do placar.

Intervalo.
O São José Manguaça vol-

tou com tudo: logo no primei-
ro, em cobrança de falta,
Vandinho chutou direto para

marcar o de empate. A pressão
não parou por aí: a equipe da
casa queria a virada e foi com
tudo.

Faltando 5 segundos para o
fim, tiro livre assinalado para o
São José Manguaça. Simi ba-
teu cruzado, fazendo o segun-
do da equipe e garantindo a vi-
tória da equipe na LPF. A Intelli
tem 16 pontos em nove jogos
disputados. Já o São José tem
12 pontos em 7 jogos. O
Corinthians lidera a competição
com 21 pontos em nove jogos
realizados.

A próxima partida da Intelli
será na sexta-feira, 29, às 20
horas na Arena João Mambrini,
em São Sebastião do Paraíso,
diante da Uniara, de Araraquara
(SP).

O adversário tem 13 pon-
tos ganhos também em nove
pontos disputados e vem de
uma sequencia de jogos sem
perder tendo ganhado a última
partida diante da FIB Bauru por
6 a 3.

Intelli voltará a jogar na Arena
para tentar reencontrar a vitória

Arquivo

Em partidas disputadíssi-
mas e emocionantes realizadas,
no sábado 23, no Ginásio
Poliesportivo do Centro Social
Urbano II (CSU II), em São
Sebastião do Paraíso, a equipe
feminina de Muzambinho e a
masculina de Varginha sagra-
ram-se campeãs do Torneio da
Lidarp de Handebol. Apesar do
esforço, da luta e disposição em
quadra as equipes de São Se-
bastião do Paraíso ficaram com
o vice-campeonato nas duas
categorias. Os times de Poços
de Caldas ficaram em terceiro
lugar duas vezes.

As equipes de São Sebasti-
ão do Paraíso foram bem nas
primeiras partidas disputadas
na manhã de sábado na dispu-
ta dos jogos da fase Final da
Liga Desportiva do Alto Rio
Pardo (Lidarp). No primeiro
jogo, o time masculino de Pa-
raíso enfrentou Poços de Cal-
das e venceu por 21 a 17. Com
o resultado os paraisenses
aguardaram o resultado da par-
tida entre Varginha e Guaxupé,
vencido pelos varginhenses que
se tornaram os adversários dos
paraisenses na final. O jogo
decisivo foi às 17 horas.

Já a equipe feminina passou
por Campo do Meio por 16 a 9
e também garantiu vaga na de-
cisão, que ocorreu às 16 ho-
ras. O adversário saiu da parti-
da entre Muzambinho x Poços
de Caldas e prevaleceu a supe-
rioridade e o conjunto das me-
ninas muzambienses. Os jogos
foram bastante equilibrados
confirmando o alto nível entre
as jovens equipes e destacan-
do o talento de várias jogado-
ras.

Na parte da tarde foram re-
alizadas inicialmente as dispu-
tas de terceiro lugar. Os times
de Poços de Caldas se deram
bem nas decisivas feminina e
masculina. Primeiramente as
meninas derrotaram Campo do
Meio, que já haviam perdido
para Paraíso, e sofreram nova
derrota de 17 a 6 para Poços.
Entre os rapazes no confronto
com Guaxupé uma disputa bas-
tante acirrada do começo ao
fim, mas no final deu Poços
novamente, com vitória de 16
a 15. As duas equipes poços-
caldenses levaram os troféus
de terceiro lugar.

DECISÃO

As duas partidas que ence-
raram o torneio também foram
marcadas por muita disposição
e dedicação dos atletas em qua-
dra. Como neste tipo de com-
petição só pode ter um vence-
dor, prevaleceu o time que foi
mais feliz em quadra, com
melhor aproveitamento das jo-
gadas. No final uma grande
confraternização entre os joga-

Equipes de Muzambinho e
Varginha são campeãs de

handebol da Lidarp
Times feminino e masculino de São Sebastião do Paraíso ficam com
o vice-campeonato nos jogos realizados no Centro Social Urbano II

dores, treinadoras, confirman-
do que o esporte ainda é uma
das melhores opções para uma
juventude sadia e de futuro pro-
missor para quem se dedica no
que faz.

A primeira final foi realiza-
da entre Paraíso e Muzam-
binho e apesar da luta e empe-
nho das atletas paraisenses
prevaleceu o melhor conjunto

e disposição das visitantes. Já
no primeiro tempo as visitan-
tes venciam por 13 a 6. Sem
conseguir reverter o marcador,
o placar final foi Muzambinho
campeão com vitória de 25 a
15.

Na segunda partida um
grande duelo entre Paraíso e
Varginha. Os donos da casa
saíram na frente abriram van-

tagem no marcador, mas os
visitantes reagiram e passaram
a frente do placar. O jogo foi
bastante equilibrado com as
equipes se alternado à frente do
marcador. Na segunda etapa
prevaleceu o melhor aproveita-
mento do time varginhense que
conquistou o título de campeão
vencendo por 20 a 19, em dis-
puta bastante apertada.

FOTOS: Roberto Nogueira

Treinadoras Leni Soares e Mariana Nascimento, nas
duas extremidades comadaram as equipes deParaíso

Garotos de Varginha foram campeões ao derrotarem Paraíso na decisão

Equipe feminina de Muzambinho venceu Paraíso na final e sagrou-se campeã
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Por João Oliveira

As inscrições do concurso
para provimento de cargos efe-
tivos da Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso esta-
rão abertas a partir desta quar-
ta-feira (27/6). Serão ao todo
13 vagas para cargos com ní-
vel médio e superior com salá-
rios que variam entre R$ 1,6 e
R$ 5,5 mil.  O concurso é or-
ganizado pelo Instituto Minei-
ro de Administração Municipal
e as provas estão previstas
para acontecer na segunda se-
mana de setembro, conforme
já anunciado pelo presidente
Marcelo de Morais.

O edital contendo informa-
ções detalhadas para o concur-
so foi publicado no último dia
27 de abril e pode ser consul-
tado por meio do site da banca
organizadora (http://imamcon
cursos.org.br). Os valores das

inscrições variam entre R$ 60
para o nível médio e R$80 para
cargos de nível superior. Se-
rão oito vagas para nível mé-
dio para os cargos de agente
de serviço administrativo I, II,
III e IV e assistente legislativo
I, II e III; além de cinco para
nível superior para os cargos
de assessor jurídico, contador
I, assessor técnico-parlamen-
tar I e assessor de imprensa e
comunicação social I. Os salá-
rios variam entre R$ 1.691,85
a R$ 5.518, 85, dependendo do
cargo.

As provas objetivas do con-
curso público devem aconte-
cer, pelo previsto, no segundo
final de semana de setembro de
2018. Os candidatos aos car-
gos de nível médio terão que
responder a 25 questões de
múltipla escolha, sendo oito
questões de Língua Portugue-
sa, cinco de Informática, qua-
tro de Legislação e oito de Co-

nhecimentos Específicos, de-
vendo obter, no mínimo, 60%
de acertos para ser aprovado.
Eles terão três horas para fa-
zer a prova e preencher o car-
tão de respostas.

Aqueles que forem concor-
rer às vagas de nível superior,
entre eles os cargos de Asses-
sor de Imprensa e Comunica-
ção Social I, Assessor Jurídi-
co I e Assessor Técnico-Par-
lamentar I,  terão que respon-
der a 40 questões objetivas de
múltipla escolha, sendo 15 de
Língua Portuguesa, 15 de Co-
nhecimentos Específicos da
área pretendida e dez de Legis-
lação. Além disso, candidatos
também serão submetidos à
prova dissertativa com tema da
atualidade e terão quatro horas
para realizar a prova.

O edital completo pode ser
acessado nos sites da Câmara
Municipal de Paraíso (http://
www.camarassparaiso.mg.

Câmara Municipal abre nesta
quarta, inscrições para concurso

gov.br) e do IMAM (http://
www. imam.org.br). Aqueles
que preferirem, podem solici-

tar uma cópia do documento
na portaria da Casa, situada à
Avenida Dr. José de Oliveira

Brandão Filho, 445, Jardim
Mediterranèe, de segunda à
sexta-feira, das 8h às 17h.

Arquivo

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa parcialmente e firma
Contrato ref. ao Proc. nº 177/18, Pregão Pres. nº 18/18, cujo objeto é
“Contratação de empresas especializadas na prestação de serviços de
manutenção preventiva e corretiva nos veículos da frota desta Prefeitura
Municipal”, com as empresas: HEITOR AUGUSTO BARRETO NOGUEIRA
06499424692, CNPJ 30.114.531/0001-76, pelo valor global de R$
32.450,00; POSTO DE MOLAS MONTE SANTO LTDA-ME, CNPJ
11.137.753/0001-60, pelo valor global de R$ 23.400,00; POSTO DE
MOLAS PARAISO LTDA., CNPJ 20.551.222/0001-00, pelo valor global
de R$ 26.700,00; SERBOM - COMERCIO E SERV.DE BOMBAS
INJETORAS LTDA, CNPJ 65.234.684/0001-31, pelo valor global de R$
14.850,00; VCG MECANICA DE MAQUINAS PESADAS LTDA, CNPJ
21.685.586/0001-45, pelo valor global de R$ 8.490,00. Torna Público o
Termo Aditivo: 1º Termo Aditivo Contrato nº 152/17 celebrado entre a
PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI/MG e a empresa JOSE NATAL
DE MEDEIROS E CIA LTDA ME, objeto alteração contratual sendo
acréscimo do quantitativo com base no art. 65, I, b, da Lei nº 8.666/93.
Itamogi/MG - 26/06/2018 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

Por Ensei Neto/Estadão

Até o início dos anos 2.000
era muito comum em restau-
rantes ser oferecido o café ao
final da refeição como uma
cortesia.

Ok, uma cortesia efetiva-
mente entre aspas, pois geral-
mente era um café de bebida
sofrível, pendendo mais para o
lado da maldade do que para a
benevolência. Para completar,
havia a clássica ideia de que fi-
cava em nosso país somente
os piores grãos, pois os me-
lhores eram exportados. Por-
tanto, esperar algo péssimo
para beber não seria surpresa.

Essa virada de século foi
importante para o mercado bra-
sileiro porque com a crescente
presença de máquinas de café
expresso iniciou-se a cobran-
ça dos cafés servidos em res-
taurantes, tal qual sempre se fez
com a sobremesa. Naturalmen-
te, como parte dessa transfor-
mação, era esperada uma sen-
sível melhora na qualidade dos
cafés servidos e devidamente
cobrados. De início o fato de
que um serviço complexo fora
incorporado era a deixa para
justificar a cobrança.

Em relação aos preços pra-
ticados pelos restaurantes, ba-
res e cafeterias, surge uma dis-
cussão calorosa entre os pro-
dutores e os donos de cafete-
rias. Os cafeicultores, que se
dedicam por quase um ano
desde a florada dos cafezais até
terem os grãos prontos para a
venda, reclamam dos preços,
que são ditados pelas cotações
internacionais sob os humores
dos investidores das bolsas de

Quanto vale um café?
A educação do consumidor ajuda a compreender melhor o jogo de preços do café servido

mercadorias e muitas vezes mal
cobrem os custos de produção.
Imagine que nos dias de hoje a
saca de 60 kg de café cru de
boa qualidade, classificado, fica
com preços médios entre
R$500,00 e R$700,00.

Uma saca de café cru con-
verte-se em 48 kg, se forem
grãos de média baixa qualida-
de, ou 51 kg de café torrado,
se forem de muito boa quali-
dade. Os valores médios de
uma xícara de café expresso
fica em torno de R$ 6,00,
quando são empregados de 7g
a 10g de café torrado.

Numa conta rasa, os pro-
dutores não se conformam em
ver que uma saca de 60 kg de
café cru, que se transforma-
ram em 51 kg de café torrado,
podem equivaler a 5.100 xíca-
ras de café expresso, chegan-
do ao astronômico valor de R$
30.600,00!

Deve ser lembrado que nes-
sa mesma xícara de café ex-
presso devem ser computados
custos como o da aquisição da
máquina de expresso, do tra-

tamento da água, da própria
água usada e da energia elétri-
ca consumida (cada máquina
de expresso consume tanto
quanto um chuveiro de grande
capacidade em modo inverno!).
Ou seja, a margem é boa, mas
requer um controle rigoroso do
empresário, o que torna distante
da realidade aquele valor
estratosférico do faturamento
de uma saca de café depois de
torrado.

Ousadamente um grupo de
baristas, liderado pelo Emerson
Nascimento, atual campeão
brasileiro de bebidas à base de
café, modalidade conhecida
como Coffee in Good Spirits,
além de exímio no Lattè Arte,
criando figuras com o leite so-
bre o café expresso, fundou o
Curto Café, que fica na região
central do Rio de Janeiro. Esta
cafeteria tem como inusitado o
fato de que o cliente paga o seu
expresso de acordo com sua
consciência. Ou seja, é o cli-
ente que define quanto irá pa-
gar pela bebida.

Segundo o Emerson, esse

modelo foi bastante complica-
do no início, pois é totalmente
fora da cultura brasileira. Se
definir um preço é difícil, pois
tradicionalmente todos pedem
por descontos, imagine deixar
por conta do consumidor a
precificação do serviço.

O desânimo pegou o grupo
por diversas vezes, porém a
vontade de perseverar foi mai-
or.

Difícil, sim, porém o mo-
delo foi se impondo à medida
que os consumidores passaram
a compreender o valor da be-
bida associada à sua qualida-
de, isso tudo através de um pro-
grama educacional intenso que
acontecia nas manhãs dos fi-
nais de semana. Ou seja, a edu-
cação do consumidor é trans-
formadora, definitivamente.

Essa compreensão de valor
do trabalho e serviço ofereci-
do, juntamente com a qualida-
de da bebida, pode levar à cla-
ra percepção do que é um va-
lor justo do café que será con-
sumido. Esse é a maior lição
dessa ousadia.

Reprodução
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A Associação de Amigos do
Autista e Psicóticos (AMA) de
São Sebastião do Paraíso foi a
vencedora da 1ª Gincana da
Coleta Seletiva, promovida pela
Secretaria Municipal de Meio
Ambiente. A premiação ocor-
reu na tarde de quinta-feira, 21,
quando foram distribuídos os
prêmios às três instituições
melhores classificadas. A co-
leta realizada durante quase 90
dias envolveu cerca de 1.600
estudantes e totalizou quase 1,7
tonelada de recicláveis.

A gincana é uma realização
conjunta das secretarias muni-
cipais de Meio Ambiente e de
Educação, com apoio da Asso-
ciação de Catadores de São
Sebastião do Paraíso (Acassp).
A iniciativa tem por objetivo
incentivar a junção, separação
e destinação correta de resídu-
os recicláveis no município. As
escolas participantes recebem
e encaminham à coleta seletiva
todo material arrecadado e a
Acassp faz a pesagem e a reti-
rada do material que foi obtido
pelos alunos e levado para as
escolas.

De acordo com a secretá-
ria de Meio Ambiente, Yara de
Lourdes Souza Borges, mesmo
enfrentando uma série de difi-
culdades e desafios, o trabalho
relacionado à coleta seletiva
está avançando na cidade. “É
importante a participação das
escolas, principalmente agora
em que estamos envolvendo

toda a comunidade e bairros de
Paraíso”, afirma. Ela destaca
que a destinação correta dos
resíduos — fator que irá ga-
rantir maior vida útil ao aterro
sanitário, é o principal objetivo
de todas as ações desenvolvi-
das neste setor.

A secretária municipal de
Educação, Maria Ermínia Pre-
to de Oliveira Campos, enfa-
tizou que a participação dos
estudantes é de fundamental
importância neste processo.
“Assim como em outras cam-
panhas, como as de educação
no trânsito, os alunos são
multiplicadores, fiscalizadores
e ajudam neste processo de
conscientização”, opina. Em-
bora a atuação ocorra nas es-
colas, a abrangência do traba-
lho é percebida na famílias, nos
bairros e na comunidade em
geral. Segundo levantamentos,
cada cidadão paraisense gera
em média 820 gramas/dia de
resíduos.

Nesta fase da gincana fo-
ram envolvidos 1.592 alunos e
coletados 1.698 quilos de
recicláveis, o que dá uma mé-
dia de 15,07 quilos por aluno.
A vencedora da competição foi
a AMA que, pela média e se-
gundo a organização, arreca-
dou 4,84 quilos de recicláveis.
A instituição recolheu 184 qui-
los e teve a participação de 38
alunos assistidos. “Foi um tra-
balho envolvente dos nossos
assistidos, dos funcionários,

Participantes da gincana da
coleta seletiva recebem prêmios

das famílias e voluntários jun-
to à comunidade. É um recur-
so que vem na hora certa e vai
ajudar na manutenção das nos-
sas despesas, o que nos deixa
muito felizes”, disse a presiden-
te Maria Helena Pessoni.

A AMA recebeu como prê-
mio R$ 500,00 enquanto que a
E. E. São João da Escócia, que
recolheu 508 quilos e contou
com a participação de 230 alu-
nos, obteve média de 2,2 quilos
por estudante e ganhou R$
300,00 pelo segundo lugar. A
terceira colocação foi do CMEI
Vinício Scarano, que recolheu
81 quilos de recicláveis com
135 alunos participantes e mé-
dia de 1,66 quilos por aluno. A
premiação é concedida pela As-
sociação  de Desenvolvimento
Ambiental Amigos de Paraíso
(Adap). Os ganhadores ainda

terão um dia de lazer na Estân-
cia Turística Termópolis.

Também participaram da
gincana o CMEI João XXIII
(Santa Tereza), que recolheu
173 quilos e envolveu 145 alu-
nos; CMEI vereador Antonino
José Amorim (Vila São Pedro),
recolheu 208 quilos; E. M.
Hilda Borges Pedrosa (Veneza)
com 149 quilos; CMEI Messi-
as Alves Luiz Cerize (Jardim
América), com 45 quilos,
CMEI Inês Ferreira Marcolini
(São Judas), com 180 quilos,
Colégio Galileu (128 quilos),
Escolinha Caixinha de Surpre-
sa (4 quilos) e CMEI Otília
Amaral Soares (Jardim Planal-
to), com 38 quilos.

Durante o ano ainda serão
realizadas mais duas etapas da
gincana.
TEXTO E FOTOS: Roberto Nogueira

Reprodução

Entre as carências da po-
pulação brasileira, a insufi-
ciência de vitamina D pre-
domina em homens e mu-
lheres entre 19 e 59 anos.
O dado foi apresentado na
última pesquisa realizada
pelo Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística
(IBGE), que revelou tam-
bém uma das principais cau-
sas desse problema: a falta
de exposição à luz solar.
Fundamental para o bom
funcionamento do organis-
mo, a vitamina D, que na
verdade é um hormônio
chamado colecalciferol, é
produzida pela própria pele,
mas pode ser encontrada em
alimentos e suplementos.

O sol é o grande respon-
sável pela produção e absor-
ção de vitamina D no corpo
humano. Vinte minutos, en-
tre 10h e 17h, três vezes na
semana, já são suficientes
para aumentar e
potencializar a vitamina.
“Quanto maior a área ex-
posta, maior a produção”,
indica a chefe do serviço de
endocrinologia do Hospital
de Clínicas do Paraná e
vice-presidente da Associ-
ação Brasileira de Avaliação
Óssea e Osteometabolismo
(ABRASSO), médica Vic-
toria Borba, que comple-
menta: “Apesar de existirem
alimentos que contém vita-
mina D, como carnes, pei-
xes, ovo, leite etc., e suple-
mentos, a melhor forma é a
produzida pelo nosso próprio
corpo. Por meio da exposi-
ção solar, pelos raios ultra-
violetas, ocorre a transfor-
mação da pré-vitamina D,
que desencadeia a produção
de vitamina D por ativação
de enzimas específicas. Par-
te da vitamina D produzida
fica guardada principalmen-
te no fígado e é utilizada
quando precisamos”, escla-
rece.

De acordo com Victoria
Borba, a vitamina D é im-
portante para segurar o cál-
cio nos ossos e mantê-los
firmes. Fraqueza muscular,
dores articulares e fadiga
são alguns dos sintomas que
podem ser apresentados
pela ausência da vitamina.
“A falta dele acarreta em
perda de absorção de cál-
cio pelo intestino, o que de-
sencadeia uma reação do or-
ganismo para manter o cál-
cio do sangue normal. As-
sim, há um aumento do
hormônio chamado PTH,
que retira o cálcio do osso
para equilibrar novamente o
cálcio sérico, mas acaba le-
vando à perda óssea e
osteoporose”, explica a mé-
dica.

Doenças autoimunes, in-
flamatórias e neurodegene-
rativas também podem apa-
recer quando há um déficit
da vitamina no corpo. “Ou-
tro problema associado à

falta de vitamina D é a per-
da de força muscular, levan-
do a quedas, o que é extre-
mamente perigoso, princi-
palmente, para idosos, uma
vez que aumenta muito o ris-
co de fraturas”, comple-
menta Dra Victoria.

Estudos já identificam a
vitamina D como uma for-
ma de prevenção a diversos
tipos de câncer, como o de
próstata, mamário, ovariano,
etc. A médica alerta: “Cada
caso deve ser estudado e
analisado com atenção.” Se-
gundo a presidente da Soci-
edade Brasileira de Endo-
crinologia e Metabolo-gia
Regional Paraná (SBEM-
PR), Silmara Leite, diabéti-
cos e obesos apresentam
maior deficiência de vitami-
na D. “Com a reposição de
vitamina, podemos notar
melhora na firmeza do osso
e na massa magra.” explica
Dra. Silmara.

Os valores ideais da vi-
tamina D no organismo são
diferentes para bebês, cri-
anças, adultos, grávidas e
idosos. “Estudos recentes
mostram uma alta preva-
lência de deficiência de vi-
tamina D em gestantes e
recém-nascidos, associada
a parto prematuro. As cri-
anças nascem pequenas
para a idade gestacional,
além de consequências na
própria gestação. Por isso,
recomenda-se que todas as
gestantes mantenham níveis
adequados da vitamina D e,
para isso, é recomendado o
uso de suplementos, de
acordo com a recomenda-
ção médica”, explica Vic-
toria Borba.

Atletas também têm ten-
dência a fazer mais reposi-
ção, pois, com treinos ex-
cessivos, muitas vezes apre-
sentam deficiência de vita-
minas e, com a reposição,
conseguem resultados me-
lhores. A única restrição é
com relação à vitamina D
injetável. Dra. Victoria ex-
plica que a prática envolve
quantidades acima do reco-
mendado e já foi proibida
nos Estados Unidos. Em
excesso, a vitamina D pode
acarretar problemas como
intoxicação, que leva à de-
sidratação, insuficiência re-
nal e alterações cardíacas
graves. “A reposição deve
ser feita, na maioria das ve-
zes, por cápsulas. Hoje, as
gelatinosas apresentam boa
absorção. Em situações es-
peciais, em que existem pro-
blemas de deglutição e em
crianças,  podem ser usadas
gotas. Formulações injetá-
veis, além de serem doloro-
sas, não estão disponíveis
comercialmente e não são
recomendadas. Estas for-
mulações só teriam indica-
ção em pacientes com
síndromes disabsortivas gra-
ves”, conclui a médica.

Em nível ideal, vitamina contribui
na prevenção de doenças e
melhora qualidade de vida

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 9 8441-6625

RONALDO
DUARTE

Médicos
alertam sobre

importância da
vitamina D

À medida que os jogos da
Copa do Mundo de Futebol vão
sendo realizados e mesmo o
Brasil não fazendo uma cam-
panha de encher os olhos, aos
poucos os torcedores paraisen-
ses vão aderindo cada vez mais
aos jogos. O assunto já é um
dos temas mais comentados
nas ruas, nos comércios e nas
rodinhas entre as pessoas.
Também nas escolas um tra-
balho desenvolvido na Escola
Municipal Noraldino Lima tem
movimentado a criançada.

Se até 10 dias atrás era tí-
mida a adesão dos torcedores
locais em relação ao mundial de

futebol, iniciados os jogos e
passado mais de uma semana
da disputa a competição vem
chamando a atenção em quem
está em casa, na porta dos co-
mércios e por vários os cantos
da cidade. Na sexta-feira, 22,
enquanto o Brasil jogava con-
tra a Croácia as ruas da cidade
ficaram desertas, com todas as
pessoas reunidas nas casas para
acompanhar a partida. “Chega
na hora a gente acaba parando
para ver porque tudo para mes-
mo e nada funciona”, diz o ven-
dedor Rogério Pereira.

O estudante universitário
Henrique Macedo diz que tem

assistido aos jogos diariamen-
te. “A gente que é fanático por
futebol acaba se envolvendo
mais. É uma disputa que só
acontece a cada quatro anos,
não tem como passar batido”,
afirma. Perguntado sobre o fu-
turo do Brasil e se a seleção
classifica às oitavas de final a
resposta é precisa. “Não tenho
dúvidas vai dar Brasil contra a
Sérvia por 3 a 1”, palpita.

E também entre a torcida
feminina os jogos têm chama-
do a atenção. “Tem muito jo-
gador bonito, por isso que gos-
to de ver” comenta a auxiliar
de produção Daniela Silveira.
Por outro lado a balconista e
atendente Maria Regina
Siqueira afirma que não enten-
de muito de futebol, mas por
ser jogo de copa acaba se reu-
nindo com a família para tor-
cer. “Em casa acabam juntan-
do os irmãos, as cunhadas os
amigos e eu fico na torcida, por
fim vira festa, ganhando, em-
patando ou perdendo”, relata.
Ambas afirmam que o Brasil vai
vencer hoje a Sérvia. Daniela
aposta em 3 a 2 e Regina é oti-
mista fala na goleada por 4 a 1.

NA ESCOLA
Os professores resolveram

levar a Copa do Mundo para
dentro da Escola Municipal
Noraldino Lima, envolvendo os

415 alunos do 1º ao 5º ano. Uti-
lizando do tema, eles estimula-
ram as crianças na produção de
trabalhos que foram apresen-
tados ontem e hoje no pátio da
escola, coordenados pelos pro-
fessores de Educação Física,
Murilo Pessoni e Luciane Di-
zaró. De acordo com o Murilo,
a intenção é situar os alunos no
evento mais importante do
mundo esportivo e abordar vá-
rias disciplinas.

As crianças pesquisaram
sobre a Rússia, o país que
sedia os jogos, sua cultura e
curiosidades, a capital, locali-
zação no mapa, entre outras in-
formações. Com relação à
Copa, eles confeccionaram
bandeiras dos países partici-
pantes, pesquisa-ram sobre o
mascote e suas origens, sobre
o número de jogadores em cada
time, os títulos já conquistados
pelo Brasil e cantaram o Hino
Nacional na apresentação da
seleção mirim, que foi forma-
da pelos alunos, dando uma li-
ção de patriotismo.

“A Copa do Mundo é um
tema que atrai todo mundo e
deixa as crianças eufóricas.
Com este projeto, eles apren-
dem muito enquanto torcem
para a nossa seleção rumo ao
hexacampeonato”, enfatiza o
professor.

Cresce a expectativa da torcida
paraisense na copa da Rússia

Professores levaram para sala de aula
o tem dos jogos mundiais de futebol

Crianças também se envolvem com
projeto educacional sobre a copa
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Por João Oliveira

Com ação impetrada pelo
Sindicato dos Agentes de
Segurança Penitenciários do
Estado de Minas de Minas
Gerais (Sindasp/Mg) contra
ato do secretário de Estado
e Administração Prisional, a
Justiça do Estado de Minas
Gerais concedeu por meio
de limitar aos agentes peni-
tenciários o direito ao uso da
barba no desempenho das
suas funções. Na ação, o
Sindasp/MG pede "para de-
terminar que a autoridade
coatora se abstenha de proi-
bir o uso da barba pelo agen-
te penitenciário em todo o
Estado de Minas Gerais",
tendo em vista que servido-
res estariam sendo "perse-
guidos" pelo uso da barba.

Conforme a desembar-
gadora Yeda Athias, o
Sindasp relata que chegou
ao seu conhecimento que
alguns agentes estariam re-
cebendo comunicados ver-
bais no sentido da impossi-
bilidade de utilização de bar-
ba, sem "único critério legal
para tanto". Segundo afirma
o sindicato, "a restrição ao

uso da barba configura ato
discriminatório, atentando con-
tra a dignidade, integridade fí-
sica, psicológica e moral de
seus representados".

Conforme a  desembarga-
dora, para  conceder liminar
em mandado de segurança, é
necessário que o impetrante
demonstre a existência de di-
reito líquido e certo, não am-
parado por habeas corpus ou
habeas data, bem como ato ile-
gal ou abusivo praticado pela
autoridade coatora, fundamen-
to relevante, e que do ato im-
pugnado possa resultar a ine-
ficácia da medida, caso seja
finalmente deferida. "No caso
em exame, o postulante bus-
ca a garantia do direito de
seus representados de usa-
rem barba no desempenho
das funções do cargo de
agente penitenciário, afastan-
do, por conseguinte, a veda-
ção disposta em resolução da
Secretaria de Estado de De-
fesa Social".

Deste modo, a desembar-
gadora autorizou a concessão
da medida urgente. "Isto por-
que, a meu ver, o uso da barba,
desde que o servidor se atente
para os cuidados de higiene

pessoal, não tem o condão de
afetar o adequado desempe-
nho das funções do cargo de
agente penitenciário, tratan-
do-se de restrição, em prin-
cípio, desarrazoada. Com tais
considerações, defiro a me-
dida liminar pleiteada, para
garantir aos agentes peniten-
ciários no Estado de Minas
Gerais o direito ao uso da bar-
ba no desempenho das fun-
ções do cargo de agente pe-
nitenciário", relata a desem-
bargadora.

O agente penitenciário,
Robson Carvalho, que tra-
balha no presídio em São Se-
bastião do Paraíso comemo-
rou a decisão. "É mais uma
conquista para  categoria,
até então havia alguns se-
nhores diretores que perse-
guiam os colegas pelo sim-
ples fato de uma barba não
feita. Isso feria o princípio
de dignidade da pessoa, que
era a questão de você esco-
lher se poderia usar uma
barba ou não.

A categoria conquistou
esse direito e finalmente po-
deremos usar nossas barbas
tranquilamente", completa o
agente.

Agentes penitenciários
passam a ter direito

de usar barba
Resolução da SEDS determinava que homens eram
obrigados a manter corte de cabelo social e proibia

a utilização de barba, costeletas e cavanhaque

Por João Oliveira

Deu entrada na Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso projeto de lei que pre-
vê a concessão de passe livre
a professores da rede munici-
pal de ensino nos serviços de
transporte coletivo. O projeto,

Morais propõe “passe livre” a
professores da rede municipal de ensino

de autoria do vereador Marce-
lo de Morais, prevê, entre ou-
tras questões, o deslocamento
sem custo aos professores e
também que a prefeitura possa
fazer convênio para estender o
benefício ao transporte inter-
municipal.

Pelo projeto, em nenhum

momento será autorizado o
aumento da tarifa do transpor-
te devido aos custos que o be-
nefício aos professores possa
vir a gerar. Também, a gratui-
dade no transporte coletivo
será concedida, mediante apre-
sentação da identidade profis-
sional de professor municipal,

ficando a cargo da Secretaria
Municipal de Educação, a con-
fecção da carteirinha de identi-
dade ou cartão que identifique
o profissional como professor
municipal.

Ainda, conforme o projeto,
a gratuidade será concedida
em todos os dias da semana,

tendo o beneficio validade em
todos os transportes coletivos
que circulem no município.

Por fim, conforme a propo-
situra, as despesas com a exe-
cução desta Lei ficarão por
conta de dotações financeiras
próprias, consignadas no orça-
mento vigente e suplementadas,

se necessário, devendo as pre-
visões futuras destinarem re-
cursos específicos para seu fiel
cumprimento. O projeto foi
considerado objeto de delibe-
ração e encaminhado a Comis-
são e Finanças, Justiça e Le-
gislação, que deve alisar e dar
parecer para próxima sessão.

FIEMG obtém a primeira
vitória contra medida do gover-
no que onera exportação. Nes-
ta segunda-feira, 25/06, a enti-
dade conseguiu decisão favo-
rável sobre o mandado de se-
gurança coletivo instaurado
contra a redução do Reintegra,
programa de compensação por
carga tributária oculta que rea-
liza o ressarcimento de tribu-
tos para exportadores. A enti-
dade havia ajuizado a ação con-
tra o Decreto nº 9.393, de 30/
05/18, que reduz a alíquota do
programa de 2% para 0,1%.

O presidente do Sistema
FIEMG, Flávio Roscoe, que
havia anunciado a intenção de
judicializar o tema caso não
houvesse mais chances de ne-
gociação, comemorou a deci-
são. “Com esta medida judici-
al, a FIEMG cumpre seu com-
promisso e missão de defesa
dos interesses de seus associa-
dos, em especial a proteção a

indústria de Minas Gerais,”
pontuou. Roscoe também rea-
firma a importância do progra-
ma para a indústria exportado-
ra do estado.

“Ninguém exporta impos-
tos, por isso a relevância do
Reintegra E ao reduzir o pro-
grama, tiramos dinamismo de
vários setores para exportar e,
como consequência, essas em-
presas ficam menos competiti-
vas, são gerados menos empre-
gos e, obviamente, menos im-
postos,” ressaltou. 

Pela legislação até então vi-
gente, o Regime Especial de
Reintegração de Valores Tribu-
tários para as Empresas Expor-
tadoras, Reintegra,  faz  a de-
volução parcial ou integral do
resíduo tributário remanescen-
te na cadeia de produção de
bens exportados, de modo que
a empresa exportadora poderia
apurar crédito de PIS e
COFINS mediante a aplicação

FIEMG ganha na justiça ação
contra redução do Reintegra
e beneficia indústria mineira

Entidade obteve primeira vitória contra
medida do governo que onera exportação

de percentual estabelecido pelo
Ministro de Estado da Fazen-
da, sobre a receita auferida com
a exportação desses bens para
o exterior.

A decisão favorável à Fede-
ração prevê que a redução das
alíquotas somente poderiam
incidir a partir de 1º de setem-
bro, e não a partir de junho,
como prevê o decreto. A deci-
são foi tomada em razão do
princípio da segurança jurídica,
segundo o qual há de se respei-
tar um tempo razoável (prazo
de 90 dias) quando houver re-
dução de benefício fiscal já que,
na prática, importaria em au-
mento indireto de tributos.

A FIEMG ainda irá recorrer
de tal decisão já que há outras
decisões no STF que indicam
para a vigência dos efeitos da
redução de um benefício fiscal,
o início do ano seguinte, no
caso, 01/01/2019.

(Jornalismo FIEMG)
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Por João Oliveira

Uma denúncia feita por uma
servidora do setor de fiscaliza-
ção da prefeitura à 5º Promo-
toria de Justiça da Comarca de
São Sebastião do Paraíso ge-
rou grande polêmica durante a
sessão da Câmara, segunda-
feira (25/6). Segundo a denún-
cia, tanto Poder Legislativo
quando Executivo estariam se
omitindo na atualização da plan-
ta genérica do IPTU do muni-
cípio cuja defasagem estaria
trazendo danos ao erário. O
presidente da Câmara, Marce-
lo de Morais, teceu duras crí-
ticas ao Ministério Público pela
correspondência enviada a
Casa e também ao Poder Exe-
cutivo, que não estaria forne-
cendo informações solicitadas
pelos vereadores para estudo
do projeto de Lei que irá per-
mitir a atualização.

Durante a reunião, Marce-
lo disse que já esperava pela de-
núncia quando o projeto che-
gou à Câmara em dezembro do

Câmara e Prefeitura são denunciadas ao
MP por danos ao erário municipal

último ano. "Encaminhamos o
projeto para a Comissão de
Justiça, Finanças e Legislação,
que tem feito as diligências para
estudos ao projeto, diligências
estas que sabemos que têm fei-
to estudos para possíveis ade-
quações ao projeto", disse. O
vereador citou ainda que, se-
gundo estudos feitos pelos ve-
readores, atualmente um cida-
dão que tem um imóvel no va-
lor de R$ 300 mil está pagando
em torno de R$ 350, e com a
atualização, tal como consta em
projeto, deve onerar o cidadão
"no mínimo em 1000%", des-
tacou o vereador.

"Está no projeto de lei que
o cidadão vai deixar de pagar
R$ 350 para pagar R$ 2,1 mil
de IPTU. Nós estamos sendo
omissos? Não, nós estamos
estudando o projeto e vamos
continuar estudando. Se o Mi-
nistério Público quiser promo-
ver uma ação contra este pre-
sidente, eu saio da política ama-
nhã, pode entrar com proces-
so de improbidade administra-

tiva, mas o cidadão não será
onerado como foi aqui na taxa
de esgoto. Não será, porque
essa taxa foi aprovada sem
maiores critérios, e coitado de
quem reclamar disso", criticou.

O vereador criticou ainda a
falta de informações por parte
do Poder Executivo para os
estudos que têm sido feitos
pelos vereadores sobre o pro-
jeto que prevê aumento do
IPTU. "Estamos sendo omis-
sos? Não, nós estamos estu-
dando o projeto de lei para po-
der fazer possíveis readequa-
ções. O cidadão não será one-
rado novamente como foi com
a aprovação da 'taxa de esgo-
to'. Renúncia de receita é que-
rer gastar R$ 750 mil em pu-
blicidade, é investir R$ 500 mil
em time de futebol. Ser omis-
so é não atender ao pedido des-
ta Câmara, que solicitou a lista
com os nomes dos 50 maiores
devedores de impostos à Pre-
feitura", disse.

O vereador José Luiz do
Érica também criticou a situa-

ção e afirmou que este é o
momento de chamar audiência
pública para discutir o projeto
junto a sociedade. "O que mais
me preocupa na atualização da
Planta Genérica e que a maio-
ria das casas é com valores
entre R$ 100 mil e R$ 250 mil,
são IPTUs que ficarão entre R$
600 e R$ 1,5 mil. Há outra
agravante: quando você onerar
o cidadão desta maneira, aque-
les que pagam aluguel também
serão impactados porque esse
valor será transferido aos in-
quilinos e, na nossa cidade, que
sabemos que a renda per capta
dificilmente passa de R$1,2
mil, em uma cidade onde não
há emprego e as empresas es-
tão indo embora ao invés de vir
para cá, colocar essa atualiza-
ção o cidadão não irá aguen-
tar", afirmou o vereador.

Luiz Benedito de Paula dis-
se que o projeto lhe causou
estranheza, uma vez que em 16
anos não houve atualização do
valor e que "de uma hora para
outra" chegou o projeto para

que os vereadores aprovassem.
"São aumentos, conforme nos-
so presidente disse, em 700%
e 1000%. Tem que ser um au-
mento com coerência, nós ire-
mos analisar o projeto e não
vamos aprovar um projeto para
onerar o cidadão", afirmou.
Cidinha Cerize citou que a au-
diência quadrimestral mostrou
que há aumento de receita gra-
dual e que o caminho não é
aumentar imposto, mas buscar
administrar melhor os recursos
financeiros do município.

"Há, sim, as dificuldades,
ninguém está falando em rela-
ção a isto. Tem que se fazer a
PGV, mas façamos de uma for-
ma que o cidadão tenha condi-
ções de conseguir pagar. Tem
que haver a participação da so-
ciedade", enfatizou a vereadora.
O vereador Vinício Scarano
também destacou que em 16
anos sem nenhuma atualização,
não seria em seis meses que os
vereadores aprovariam um pro-
jeto desta dimensão. "Tem que
ter partição da população, sim,

e não vamos aprovar desta for-
ma, não há conversa enquanto
a isto", completou.

Marcelo sugeriu que fosse
encaminhado a 5º Promotoria de
Justiça do Ministério Público de
Minas Gerais ofício demons-
trando nota de repúdio diante da
denúncia realizada pela servidora
da prefeitura Vanessa Alves
Rodrigues. "Sugiro também que
encaminhemos ao MP informa-
ções de como está o trâmite do
projeto de lei que atualiza planta
genérica de valores do IPTU do
Município", completou o presi-
dente da Câmara.

Sobre o caso, o prefeito
Walker Américo Oliveira disse
que "o que compete ao Execu-
tivo, o Projeto de Lei já foi en-
viado pra Câmara, onde houve
varias reuniões com vários se-
tores, inclusive vereadores, no
intuito de corrigir estas distor-
ções existentes nos valores dos
Imóveis em nosso Município,
portanto estamos aguardando
a aprovação pelo Legislativo",
finalizou.
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O corpo do paraisense
Reynaldo Costa, de 82 anos, foi
cremado no final da manhã de
terça-feira,26, em Maringá
(PR). Ele faleceu na segunda-
feira,25, depois de uma luta
intensa de vários meses contra
um câncer. Designer e artista
plástico ele deixou sua terra
natal São Sebastião do Paraí-
so, junto com a família, na dé-
cada de 50 quando tinha 15
anos. Na cidade onde morava
se tornou pessoa de destaque
e respeitada na comunidade,
principalmente por seus traba-
lhos e dedicação a cultura.

Reynaldo chegou a Maringá
nos anos 50 junto com os pais,
Alfredo e Dolores e onze ir-
mãos. Ele trabalhou em uma
gráfica da cidade, onde ficou
até 1977, ano em que iniciou
como gráfico na Cooperativa
Agroindustrial de Maringá.
Tempos depois passou a coor-
denar o acervo histórico da
cooperativa. Desenhista gráfi-
co e estudioso da arte heráldi-
ca, relativa à criação de bra-
sões, Reynaldo Costa amava o
que fazia. Entre seus inúmeros
trabalhos consta a criação do

Artista paraisense Reynaldo
Costa morre em Maringá

brasão e da bandeira do muni-
cípio de Maringá.

Até o início de 2018, mes-
mo tendo se aposentado há
muitos anos, Reynaldo fazia
questão de continuar na
Cocamar, movido por uma pai-
xão: a organização do Acervo
Histórico da Cooperativa. O
velório começou a partir das 17
horas da segunda-feira, 25, no
Salão da Associação Cocamar,
em Maringá. A cremação foi
agendada para ocorrer a partir
das 11 horas de terça-feira, no
Crematório Ângelus, no Cemi-
tério Parque, em Maringá.

Além de Reynaldo, outro
paraisense que deixou a cidade
natal e transferiu-se para
Maringá e tornou-se cidadão
ilustre daquela cidade é Ary de
Lima. Eles chegaram à cidade
do interior paranaense quando
Maringá ainda era distrito de
Mandaguari e estava prestes a
se tornar município. Ary, tam-
bém falecido foi o autor do
Hino à Maringá. Professor, es-
critor, jornalista, foi deputado
federal. É o autor da letra do
Hino a São Sebastião do Para-
íso.

Corpo do paraisense foi cremado em Maringá
cidade onde ele viveu maior parte de sua vida

 Reprodução

Por João Oliveira

Um homem foi conduzido
pela Polícia Militar na tarde de
segunda-feira (25/6) após cau-
sar confusão na porta da sede
da Prefeitura de São Sebastião
do Paraíso. Segundo informa-
ções, o indivíduo era dono de
uma empresa que prestou ser-
viços para prefeitura em ges-
tões anteriores e não teria re-
cebido, tendo o caso ido parar
na justiça e a dívida se tornado
precatório.

Segundo informações, o
homem chegou a ser recebido
para que lhe fosse explicada a
situação, mas ele não teria se
convencido, ficando ao lado de

Homem é conduzido
pela polícia após

causar confusão na
porta da Prefeitura

fora do prédio causando trans-
tornos. A Polícia Militar esteve
no local e chegou a conduzir o
suspeito por embriaguês ao
volante, já que manobrava um
veículo no momento que foi
abordado pelos militares.

Conforme informou a pre-
feitura, o homem teria um
precatório a receber que vence
em 2019 e agora, segundo in-
formou o município, nem se a
prefeitura quisesse pagar ela
poderia, já que pagamentos de-
pendem de um calendário do
Tribunal de Justiça de Minas
Gerais. A prefeitura informou
ainda que Tribunal de Justiça
está determinando que sejam
pagos neste ano precatórios de
2009.

Paraíso vai criar rede de proteção
as crianças e adolescentes

O prefeito Walker Américo
Oliveira e a vice, Dilma Apa-
recida de Oliveira, assinaram na
tarde de quinta-feira (21/6), pro-
jeto de lei que cria em São Se-
bastião do Paraíso a Rede Mu-
nicipal de Proteção à Crian-
ça e ao Adolescente, envolven-
do diversos órgãos e segmen-
tos da sociedade. O documen-
to foi protocolado na Câmara no
mesmo dia para apreciação e
aprovação dos vereadores.

A Rede de Proteção funci-
ona como uma articulação de
pessoas, organizações e insti-
tuições com o objetivo de com-
partilhar causas e projetos, de
modo igualitário, democrático
e solidário. É a forma de orga-
nização baseada na cooperação,
na conectividade e na divisão
de responsabilidades e compe-
tências. É um trabalho coleti-
vo que indica a necessidade de
ações conjuntas para o jovem
ou sua família.

Um dos objetivos da Rede
é promover a interrupção do
ciclo de violência sofrida por
crianças e adolescentes, bem
como a superação dos trau-
mas, dos danos secundários e
demais sequelas deixadas pela
vivência na situação de violên-
cia. Também pretende-se for-
talecer os vínculos familiares
e comunitários e a garantia da
continuidade do crescimento
físico, emocional, psicológico
e sexual, protegido e resguar-
dado de qualquer tipo de vio-
lência, de maus tratos e de
negligência.

De acordo com o prefeito
Walker, este é um momento
histórico e importante para o
município paraisense, que se
torna pioneiro na região ao cri-
ar a Rede e mantém ativa esta
preocupação com as questões
sociais, principalmente envol-
vendo crianças e adolescentes
em situação de risco. A vice-

prefeita Dilma reforçou a pro-
posta de uma administração
participativa, onde todos são
envolvidos. Ela lembrou, ain-
da, que a rede de proteção à
mulher e pessoas vítimas de vi-
olência — recentemente cria-
das nesta gestão, está em ple-
no funcionamento, apresentan-
do resultados positivos.

A presidente do Conselho
Municipal dos Direitos da Cri-
ança e do Adolescente (CMD
CA), Eliane Ramos, informou
que, agora, será realizada uma
assembleia para definir os ato-
res da Rede, ou seja, as pesso-
as e instituições que vão atuar
de forma direta nos trabalhos
a serem desenvolvidos. Entre
eles, está a elaboração de um
Estatuto que normaliza o fun-
cionamento da Rede e de uma
cartilha explicativa sobre o fun-
cionamento da mesma. Será
necessário estabelecer fluxos e
protocolos para poder encami-

nhar de forma correta a popu-
lação em caso de problemas en-
volvendo o público-alvo da pro-
teção.

A Rede será coordenada
pelo CMDCA e terá a ligação
de diversos órgãos e segmen-
tos, que trabalharão em con-
junto. Entre eles está o Centro
de Referência Especializado da
Assistência Social (Creas), o
Centro de

Referência da Assistência
Social (Cras), o Conselho Tu-
telar, o poder judiciário, as po-
lícias Civil e Militar, a Superin-
tendência Regional de Ensino,
escolas públicas e particulares,
projetos sociais e secretarias
municipais, como Esporte e
Educação. A expectativa dos
envolvidos é que o projeto en-
tre em pauta na Câmara para
apreciação dos vereadores já na
reunião ordinária de segunda-
feira, 25 de junho.
TEXTO E FOTOS: Adriano Rosa Silva

Adriano Rosa Silva

Brasil e Estados Unidos da
América trabalham juntos para
reunir as crianças brasileiras
que foram detidas e separadas
dos pais ao tentar entrar em ter-
ritório norte-americano de for-
ma ilegal. Em comunicado re-
alizado nesta terça-feira (26),
o presidente da República,
Michel Temer, apontou a ne-
cessidade de resolução para o
caso rapidamente.

A declaração ocorreu após
reunião e almoço com o vice-
presidente norte-americano,
Mike Pence, que iniciou visita
ao Brasil. "[É uma] questão ex-
tremamente sensível para a so-
ciedade e o governo brasileiros.
Pedi, por isso mesmo, sua es-
pecial atenção para assegurar
a rápida reunião das famílias",
garantiu o presidente, que si-
nalizou a disposição dos EUA
em buscar uma solução para a

questão.
Segundo dados informados

ao Itamaraty, há ao menos 51
crianças brasileiras separadas
dos pais em abrigos nos Esta-
dos Unidos. O Governo do Bra-
sil, lembrou Temer, poderá co-
laborar com o transporte dos
menores de volta ao Brasil,
caso seja o desejo das famíli-
as, e continuará em contato
com as autoridades norte-ame-
ricanas.

No seu discurso, Pence dis-
se que os EUA estão abertos
para receber todos os estran-
geiros que queiram entrar le-
galmente no país. Sobre a si-
tuação das crianças, afirmou:
"Estamos trabalhando para reu-
nir as famílias, inclusive as fa-
mílias brasileiras. Vamos con-
tinuar trabalhando".

FONTE: PLANALTO, COM

INFORM. DA AGÊNCIA BRASIL

IMIGRAÇÃO

Brasil trabalha junto
aos Estados Unidos
para reunir famílias

brasileiras
Em reunião com Mike Pence, presidente
Michel Temer pediu a "rápida reunião"

com os pais das crianças que foram
separadas ao tentar entrar nos EUA

Governo brasileiro vai colaborar no
transporte dos brasileiros, disse Temer

Cesar Itiberê/PR

ADESTRADOR
TÁXÍ DOG

Tratar: (35) 9851-1442 / 3558-1404
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1416

• ALUGA-SE SALA COMERCIAL:
Rua Tiradentes, esquina com a
Geraldo Marcolini. Telefone:9
9842-4251 ou 997264063

• TERRENO JARDIM MEDITER-
RANÉE: vende-se, com 312m²
esquina das ruas Irineu Inácio
Ferreira e com Roque Alves. À
combinar. Tratar pelo fone (35)
9 9952-7030

• TERRENO DE 396M² COM SA-
LÃO COMERCIAL DE 50M²: ven-
de-se, av. Alemanha, 650, Bair-
ro Jardim Europa, (em frente
ao Supermercado São Mar-
cos). Tratar (16) 9 9761-3912 e
(16) 9 8221-7779 whatsapp

• VENDE-SE TERRENO RESI-
DÊNCIAL:  localizado na Nas-
cente do Paraíso, com 258m²,m
na Rua L. Tratar 35 99974-3081
ou 3531-1731

• TERRENO AUTO PARAÍSO –
VENDE-SE -:  no Auto Paraíso,
quadra M, Valor R$ 65 mil. Tra-
tar 98418-8850 com Cidinha
Diogo.

• CASA DE ALUGUEL:  dois quar-
tos, um banheiro, sala, cozinha,
garagem coberta e cerca elétri-
ca. Localizado na Zezé Amaral.
Valor 550,00 . Tratar no telefone
3558- 7745

• APARTAMENTO EM CAMPI-
NAS: aluga-se apartamento em
Campinas, Rua Guilherme da
Silva, nº 38, 2º andar (2 quar-
teirões da Prefeitura Munici-
pal). Possui uma sala grande
em “L”, 1 suíte com armário, 1
banheiro social, copa, cozinha,
área de serviços e vaga (co-
berta) na garagem. Valor R$
1.000,00. Contato fone (35)
3531-1144.

• ALUGA-SE APTO, EM FRENTE
A LAGOINHA E AO PARQUINHO
DA LAGOINHA: Tratar pelo
99750-3311

• ALUGA-SE CASA IDEAL PARA
COMÉRCIO OU MORADA: 11
cômodos na Av. Mons. Mancini.
Tratar pelo 99750-3311

• CASA: VENDE-SE DE 92M²
COM TRÊS QUARTOS, UMA
SUÍTE, SALA, QUARTO, COZI-
NHA, GARAGEM PARA DOIS
VEÍCULOS LOCALIZADO NO
BAIRRO CALIFORNIA GARDEN,
NA RUA JOÃO DO LINO, 265.
TRATAR PELO FONE 99937-
8502 E 3531-8241

• CHÁCARA NAS 3 FONTES: alu-
ga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

SÍTIO – VENDE-SE: Na região
dos Varões, município de São
Sebastião do Paraíso, área de
6 hectares, casa com 3 quar-
tos, sala, cozinha, 2 banheiros,

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 9-8863-5553 (VIVO)

OPORTUNIDADE:OPORTUNIDADE:OPORTUNIDADE:OPORTUNIDADE:OPORTUNIDADE:
Imóvel no valor de R$ 250.000,00 no

Bairro Jd. América com excelente
localização e seu terreno com 200m2 ,
construção com 170m2, sendo: 1 suíte

+ 2 dormitórios, sala, jd de inverno,
cozinha com armários, banheiro social,

lavanderia, área de lazer com
churrasqueira, forno e fogão à lenha,

despensa e W.C., garagem
p/ 02 carros. Laje e piso frio.

IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO:

Chácara no Cond. Campo Alegre R$ 350.000,00 - Cód.: 2030
Área de terreno: 2.250 m² - ACEITA ATÉ 50% DO PAGAMENTO EM
IMÓVEL EM S.S. DO PARAÍSO. CASA COM: 2 DORM, SALA, COZ,
BANH SOCIAL, LAVANDERIA, ÁREA PARA CHURRASCO.

Jd. Europa R$ 350.000,00 - Cód.: 2026
Área de terreno: 374m² Construção:  109,3m² - 3 DORM, SENDO 1
SUÍTE COM ARMÁRIOS E 1 DORMITÓRIO FEZ UM ESCRITÓRIO COM
ARMÁRIOS, SALA,  COZINHA COM ARMÁRIOS, COOK TOP E COIFA,
BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, AMPLO QUINTAL COM POMAR,
GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. CERCA ELÉTRICA.

Jd. Diamantina R$ 126.000,00 - Cód.: 2032
Área de terreno: 160m² Construção: 55m² - 2 DORM, SALA E COZ,
BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS.
LAJE E PISO FRIO. RECÉM CONSTRUÍDA.

S. Sebastião R$ 140.000,00 - Cód.: 2033
Área de terreno: 180m² Construção: 69m² - 3 DORM, SALA, COZ, BAN,
ÁREA DE SERV, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO
FRIO. EM FASE DE CONSTRUÇÃO.

Jd. Mediterranée R$ 170.000,00 - Cód.: 2029
Área de terreno: 163,29m² Construção:  150m²
2 DORM, SALA, COPA-COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM
P/02 CARROS. PISO FRIO, LAJE E PVC , AR-CONDICIONADO.

Jd. América VII R$ 280.000,00 - Cód.: 2024
Área de terreno: 250m² Construção: 120m² - ACEITA IMÓVEL OU
TERRENO COMO PARTE DE PAGAMENTO. 3 DORM, SENDO 1 SUÍTE,
SALA, COZ, BAN, LAVAND, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E
PORCELANATO.

Vl. Santa Maria R$ 350.000,00 - Cód.: 2019
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE COM CLOSET, SALA E COZ CONJUGADAS,
BANH SOCIAL, LAVAND, GARAGEM P/ 02 CARROS, LAJE E
PORCELANATO. PAVIMENTO INFERIOR COM SALÃO DE FESTAS.

Jd. Daniela R$ 250.000,00 - Cód.: 2017
Área de terreno: 250m²  - 2 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COPA-
COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/02 CARROS.

Vl. Helena R$ 290.000,00 - Cód.: 2014
Área de terreno: 241m² Construção:  150m² - 3 DORM, SENDO 01
SUÍTE, SALA, COZ COM ARMÁRIOS, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV,
ÁREA GOURMET, GARAGEM P/02 CARROS COBERTOS, LAJE E PISO
FRIO, CERCA ELÉTRICA, ALARME, AQUECIMENTO SOLAR.

Vl. Helena R$ 270.000,00 - Cód.: 1052
Área de terreno: 240m² Construção:  170m² - ACEITA IMÓVEL E OU
VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO. 3 DORM, SENDO 01 SUÍTE,
SALA, COPA-COZ, BANH SOCIAL, GARAGEM P/ VARIOS CARROS,
AREA DE CHURRASCO C/ BANH, AREA DE SERV AQUECIMENTO SOLAR.

Centro  R$ 490.000,00 - Cód.: 111
Área de terreno: 240m² Construção:  188m²
ACEITA TROCA POR IMÓVEL EM MOCOCA.
3 SUÍTES, SENDO QUE A SUÍTE MASTER POSSUI HIDRO E ARMÁRIO,
ROUPEIRO, SALA PARA 02 AMBIENTES COM MINI BAR , HALL DE
ENTRADA COM LAVABO, COZINHA COM ARMÁRIOS, COZINHA
EXTERNA COM GABINETE E COOK TOP E BANHEIRO,GARAGEM PARA
2 CARROS.AQUECIMENTO SOLAR.

Jd. Acapulco  R$ 400.000,00 - Cód.: 1968
Área de terreno: 275m² Construção: 169m² - ACEITA TROCA POR
APARTAMENTO NO CENTRO. 3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, TODOS OS
DORM COM ARMÁRIOS, SALA P/02 AMBIENTES, COZINHA PLANEJADA,
BANH SOCIAL, ÁREA GOURMET C/CHURRASQUEIRA E W.C,
LAVANDERIA, DESPENSA, GARAGEM P/02 CARROS COBERTOS E 02
DESCOBERTA, LAJE, PISO FRIO, AR-CONDICIONADO NA SUÍTE E EM 01
DORM, CERCA ELÉTRICA.

Jd. Bernadete  R$ 650.000,00 - Cód.: 1741
Área de terreno: 500m² Construção:  280m² - ACEITA TERRENO COMO
PARTE DE PAGAMENTO. 3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORM
COM ARMÁRIOS, SUÍTE COM BANHEIRA, AMPLA SALA, COPA-COZ,
BANH SOCIAL, DESPENSA, LAVAND, AMPLA ÁREA PARA CHURRASCO
COM W.C., FORNO E FOGÃO À LENHA, CAMPINHO DE AREIA, PISCINA
COM HIDROMASSAGEM, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE, TACO E
PISO FRIO. PRÉ-DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMENTO SOLAR.

Conj Mons. Mancini  R$ 350.000,00 - Cód.: 1936
Área de terreno: 280m² Construção: 150m² - ACEITA TERRENO,
IMÓVEL OU VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO. 3 SUÍTES,
SENDO 1 SUÍTE COM HIDRO, SALA, HALL, SALA DE JANTAR, COZINHA
COM GABINETE, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM
COBERTA PARA 02 CARROS E DESCOBERTA PARA 02. LAJE E
PORCELANATO.

Nascente do Paraíso  R$140.000,00 - Cód.: 1845
Área de terreno: 250m² Construção: 64m² - ACEITA TERRENO OU
CARRO COMO PARTE DE PAGAMENTO. DENTRO DO VALOR DE r$
140.000,00 PAGA AS DESPESAS COM A ESCRITURA. 3 DORM, SALA
COM SANCAS, COZ COM BALCÃO EM GRANITO, BANH SOCIAL COM
PRÉ-DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMENTO SOLAR, LAVAND, ENTRADA
DE GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS. PINTURA LAVÁVEL, LAJE,
PORCELANATO. RECÉM CONSTRUÍDA.

TERRENOS PARA VENDA:

Azul Ville R$ 35.000,00(CADA)
São 2 lotes um ao lado do outro, com 170m² e 160m²

Califórnia Garden II R$ 80.000,00 Cód.: 1970  - Área : 250m²

Jd.Daniela R$ 80.000,00 Cód.: 319 - Área : 250m²

Lagoinha R$ 500.000,00 Cód.: 726 - Área : 700m²

Jd. Coolapa R$ 750.000,00 Cód.: 201 - Área : 700m²

Pq das Andorinhas R$ 105.000,00 Cód.: 259  - Área : 280m²

Pq S. Francisco R$ 30.000,00 Cód.: 1895 - Área : 240m²

Portal dos Ipês R$ 80.000,00 Cód.: 252 - Área : 375m²

ORAÇÃO

ALUGA-SE CASA
Avenida Jucelino Kubt-chech, 245 Jardim Co-
olapa, 4 dormitórios, 1 suite, sala, copa, cozi-
nha, 2 banheiros e garagem para 2 carros, ter-
reno espaços. Valor R$ 1.000,00. Tratar com Pau-
lo Delfante pelo fone 99749-8765 e 3531-2148

RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA

vendo, melhor vista para represa, antes da Balsa, casa muito
boa de laje, com 3 quartos grandes, sendo 1 suite, sala grande,
cozinha conjugada com balcão pia com fogão na bancada.
Água de mina quase mineral, padrão 220 wat., pomar com
várias árvores frutíferas, mandioca, bananeiras, tudo cercada.
Terreno medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor ofertar.
Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

• PROCURO TRABALHO UR-
GENTE: Tenho experiência
como, cuidador de idosos e
especiais. Cursos Unimed e
Ampara. Recepcionista, auxili-
ar de cozinha, ajudante geral.
Aberto a novas experiências.
Fone: 35-9-9748-4130 welling
ton.lara@yahoo.com.br

• SERVIÇOS DOMESTICA /
ACOMPANHANTE / PASSAR E
LAVA ROUPAS: Tratar com Már-
cia na Rua Ione Carina, 65 Con-
junto Monsenhor Mancini

• MASSAGEM RELACHANTE
ANTI STRESS: Tratar com Regi-
na pelo fone 99177-8804

• FAXINA E LIMPEZA EM GERAL:
Residência e escritórios. Tra-
tar pelo fone 99223-3975

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco

OPORTUNIDADES

Bruno, 100 ou pelos fones
3531-8747 ou
99103-5441 André Luiz Bozeli

• PROFESSORA DE INGLÊS:
Com vivência no exterior. Aulas
para criança, adultos e adoles-
centes. Presencial e vídeo au-
las pelo computador, conversa-
ção e inglês para viagem.Tratar
(35) 99115-5129 whats app (35)
3558-6277 Adriana

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES: Ma-
temática para Ensino Funda-
mental  de (1ª a 4ª)  e de (5ª a
8ª)  sér ies, Ensino Médio,
Vestibular e Concurso Publi-
co. Fale com Priscila. Infor-
mação pelo te lefone:  (35)
9177-1308.

DIVERSOS

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 9 8868-
6720 – Antonio.

• VENDO LINDO FILHOTES DE
PASTOR GIGANTE: vale a pena
conferir. Tratar 9 99765-2307

• MADEIRA PARA ESCORA-
MENTO DE CONSTRUÇÃO: ven-
do, de toda medida. Tratar
99975-1984

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técni-
co especializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

VEÍCULOS

SÍTIO – VENDE-SE:
Na região dos Varões, município de São Sebastião
do Paraíso, área de 6 hectares, casa com 3 quartos,
sala, cozinha, 2 banheiros, varanda, casa para
caseiro, edícula, pequena represa. A 7 quilômetros
de Paraíso, sendo 2 quilômetros em estrada de terra.
(35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 8810-2439.

varanda, casa para caseiro,
edícula, pequena represa. A 7
quilômetros de Paraíso, sendo
2 quilômetros em estrada de
terra. Tratar com o proprietário
pelos tel. (35) 3531-2999 ou
(35) 9 8814-5784.

• VENDO TERRENO ÁREA CEN-
TRAL: valor R$ 35.000,00. Tra-
tar Fone 3531-8098 e 98841-
9144

• ALUGA-SE CASA AV. CENTRAL
Nº 1.010: 3 quartos, sendo 1
suíte, com ar condicionado,
sala dois ambientes, copa, co-
zinha, edícula com churras-
queira e garagem. Valor R$
1.200,00. Tratar Fone 3531-
8098 e 98841-9144

• APTO NO CENTRO DA CIDADE
- ALUGO: Inteiramente reforma-
do. Tábua corrida com sinteco
novo. Três quartos, com armá-
rios embutidos. Suíte com ba-
nheira hidro. Aluguel: 1200,00.
Tratar no celular ou whatsapp
99750-3311

• RANCHO SÃO JOSÉ DA BAR-
RA: vendo, melhor vista para
represa, antes da Balsa, casa
muito boa de laje, com 3 quar-
tos grandes, sendo 1 suite, sala
grande, cozinha conjugada com
balcão pia com fogão na ban-
cada. Água de mina quase mi-
neral, padrão 220 wat., pomar
com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo
cercada. Terreno medindo
1.600m². Valor a combinar, me-
lhor ofertar. Tratar (31) 9 8320-
9778 (tim)

• APARTAMENTO MORADA DO
SOL: vende-se, no 3º andar, sen-
do 4 quartos com 2 suítes, ar-
mários embutidos, garagem
para 2 carros R$ 210 mil. Tratar
98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO LAGO-
INHA: Ótima localização - Rua
Antônio Campos do Amaral 3
quartos, sendo uma suíte, ar-
mários embutidos, sala ampla,
wc social, copa cozinha, gara-
gem coberta, jardim na frente,
quintal, casa de fundos com
quarto, banheiro, lavanderia e
cozinha. Tratar com Luciana
(35) 98810-3185 (35) 98411-
1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
3558 – 1517 com o proprietá-
rio.

• TERRENO EM TERMÓPOLIS
COM 337M2: ótima localização
e vista, aos fundos da Igreja/
Capela, escriturado. Interessa-
dos falar com Paulo: 3531-
2476 ou 98401-0854.

RANCHO NA
REPRESA DE FURNAS

Vende-se, localizado próximo a balsa para Guapé. Com
3 quartos sendo 2 suítes, banheiro social, sala,
cozinha, varanda. Há em anexo uma área com 1 quarto,
banheiro, churrasqueira, garagem para lancha (5 x
10 metros). Tratar com o proprietário pelos telefones
(35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 l8810-2439.

IMÓVEIS

VENDO APTO NO CALÇADÃO DA PRAÇA DA MATRIZ EM
PARAISO:“Possui 148 metros quadrados “3 quartos, sendo
1 suíte. Todos com guarda roupa embutido, 1 sala grande, 1
cozinha grande com armário, 1 área de serviço com armário
e banheiro, 1 banheiro social. Possui ótima garagem. Tam-
bém tem no prédio uma piscina grande, área de churrasco,
salão de festas, porteiro 24 horas, câmeras de segurança, 2
elevadores e escadas. “Preço de venda 350 mil reais.“Tratar
com Daniela no telefone 35-99198-4448

PANFLETEIRO
Distribuo panfletos com honestidade e

econômica. Tratar Rua Francisco Bruno,
100 ou pelos fones 3531-8747 ou

99103-5441 André Luiz Bozeli

ALUGO MICRO ÔNIBOS:
Volare AG, com 21 lugares para transporte rural. Falar com
Gilberto pelo fone 3531-3438 ou 99182-4163 ou 98827-3834
para maiores detalhes

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível. Mesmo
que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

• FORD KA 2013: vendo, 30.000 km, ar condicionado, branco, muito
novo, manual, 2º dono e som Pioneer com 4 autofalante. Tratar
99975-0101 (particular)
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RECEITAS DO GUARI

Petisco típico
português

INGREDIENTES
1 kl de bacalhau desfiado
4 cebolas roxas, cortadas em fatias bem finas
4 dentes de alho, amassados, cortados
Azeite extravirgem
MODO DE PREPARAR
Ferver mais ou menos três litros de água. Após
o bacalhau desfiado e hidratado, coloque-o na
água quente, e retire imediatamente para ser
servido quente e cru. Misture os temperos, e
coloque bastante azeite. Servir com pão
torrado.

LIONS CLUBE
CULTURAL

Há diferença entre companhia e segurança
há diferença entre presente e promessa
devemos aceitar os fracassos e erguer a cabeça
para construirmos nossa estrada sem pressa.

Com o tempo aprendemos que uma boa
conversa alivia as dores emocionais
que muitas vezes destruímos em segundos
o que levamos anos para construir, é demais...

Não importa  o que temos na vida
importa quem temos na vida
amigo, pessoa rara, primorosa
ser importante, belo, mesmo sendo de pouca prosa.

Sonho é reativante da memória
auxilia na beleza da nossa história
nesta vida muito podemos conquistar
 é necessário ter coragem de tentar!

Bernadete Aguiar

Presidente LIONS Clube /Poetisa

TERAPIAS HOLÍSTICAS

Sempre presente na história
da nossa humanidade, acender
uma vela é importante, pois sua
chama; encontra-se associado à
iluminação e as orações; sendo
aceito pela sociedade como um
símbolo de fé, nos auxiliando na
comunicação com os planos su-
periores.

As velas apresentam em sua
simbologia, o poder místico, aquele
que promove a ligação da ener-
gia astral com o corpo físico, nos
levando à meditação, por meio de
sua luz; acalmando-nos e facili-
tando nossa organização mental.
O brilho suave e delicado das
velas é visto como elemento sagrado da transformação mági-
ca. A conversão gradual da vela em elemento fogo é caracte-
rizada como uma transferência da matéria em espírito; por este
motivo, ao acender uma vela, faça com um palito de fósforo,
pois a madeira que envolve este palito vem da natureza, ele-
mento essencial para a meditação. Após acesa, a vela deve
ser colocada em um local seguro, pois uma de suas caracterís-
ticas, será a de retirar todo o mal e toda a inveja, e nos manter
iluminada; além de estarmos atraindo pensamentos positivos e
vibrando para que nossos desejos se realizem. Quando acesa,
deixar queimar por completo, nunca apague com o sopro, pois
esgotamos nossa energia vital; sempre opte em apagar-la com
os dedos ou utilizando um abafador.

Sabendo que se trata de um símbolo de fé, pois suas cha-
mas interagem com as energias do ambiente, podendo relaxar,
harmonizar e purificar quem estiver próximo. Tenha o hábito,
de ao acender uma vela, fazer a seguinte prece: “que a Luz
Divina, simbolizada na luz desta vela, ilumine meus caminhos,
minha família, meus amigos, o mundo inteiro e a minha vida”.

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

A transformação
energética da vela

VIVENDO E
APRENDENDO...

CENTRO DE TREINAMENTO DO CLUBE
DE XADREZ DE SÃO SEBASTIÃO DO

PARAÍSO COMPLETOU 1 ANO

por Gérson Peres Batista

CXSSP

Foto histórica do xadrez paraisense, reunindo várias gerações

Para comemorar 1 ano
de nova sede, o Clube de
Xadrez de São Sebastião do
Paraíso (CXSSP) realizou
um evento comemorativo
com direito até a bolo per-
sonalizado!

Entre os presentes desta-
que para o secretário de es-
portes Emerson Ramos de
Mello, o grande mestre
Evandro Amorim Barbosa, o
juiz federal Thales Braghini
Leão, a empresária Tânia Car-
valho e o mestre nacional Jair
Domingues, que dá nome ao
Centro de Treinamento.

Após a comemoração
houve o tradicional Torneio
Blitz, que reuniu 28 enxadris-
tas, tendo como pré-1 o GM
paraisense Evandro Amorim
Barbosa.

Após as 7 rodadas o GM
Evandro Amorim Barbosa
(ELO BTZ 2430) sagrou-se
campeão vencendo as 7 par-
tidas.

O segundo colocado foi
o mestre nacional MN Jair

Vicente Domingues (ELO
BTZ 1976) que terminou a
competição com 6 pontos.

Na terceira colocação fi-
cou Dwlyan Santos (ELO
BTZ 1963), professor do
CXSSP, com 5 pontos.

Na categoria B os três pri-
meiros colocados terminaram
a competição com 4 pontos.

No critério de desempate
sagrou-se campeã Larissa de
Oliveira Campos (ELO BTZ
1637).

O segundo colocado foi
Vitor Salgueiro Canoas Cam-
pos (ELO BTZ 1427).

Na terceira colocação fi-
cou Brenno David Pereira
Paschoa (ELO BTZ 1514).

RENAN DIAS E IVAN
SANTOS GANHARAM

A vigésima quarta etapa do
Circuito Blitz do CXSSP de
2018 foi disputada na tarde de
sábado do dia 16/6, no siste-
ma todos contra todos, entre
10 participantes.

Na categoria A, ao final
das 9 rodadas, sagrou-se cam-

peão Ivan Vilaça dos Santos
(ELO 1745), que terminou a
competição com 8 pontos.

Na segunda colocação fi-
cou Dwlyan Santos (ELO
1963) com 7,5 pontos. O ter-
ceiro colocado foi Siderley
Junior da Silva (ELO 1822)
com 6,5 pontos.

Na categoria B, ao final
das 9 rodadas, o campeão foi
Renan Ferreira Dias (ELO
1359) com 4,5 pontos.

Na segunda colocação fi-
cou Matheus Gabriel Mendes
de Oliveira com 4 pontos.

O terceiro colocado foi
Guilherme Henrique Matias
Brandão com 1,5 pontos.

O destaque da rodada foi
o jovem talento escolar Renan
Ferreira Dias.

Com 11 anos de idade con-
seguiu vencer dois adultos com
bem mais ELO no ranking in-
ternacional que o dele: Ivan
Santos e Siderley Silva.

ANDREW DUARTE
E GÉRSON PERES

VENCERAM

 A vigésima quinta etapa
do circuito blitz CXSSP de
2018 foi disputada na tarde
de sábado do dia 23/06, no
sistema suíço, entre 13 par-
ticipantes.

Na categoria B, ao final
das 7 rodadas, os três pri-
meiros colocados termina-
ram a competição com 4
pontos. Pelo critério de de-
sempate sagrou-se cam-
peão Andrew Santos Duarte
(ELO 1441). O segundo
colocado foi Renan Ferreira
Dias (ELO 1359) e o ter-
ceiro colocado foi Paulo
Henrique Rocha Pereira.

Na categoria A, ao final
das 7 rodadas, o campeão
foi o Mestre Nacional Gér-
son Peres Batista (ELO
2123), que terminou a com-
petição com 7 pontos. Na
segunda colocação ficou
Dwlyan Santos (ELO 1963)
com 6 pontos. O terceiro
colocado foi Siderley Junior
da Silva (ELO 1822) com 4,5
pontos.

A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
(Vivo 35-99915-1593) - (Claro 35-98417-3949) (TIM  35-99157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 30 mil Terreno Jd Itamarati,  murado de dois lados, 250m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortensias,  murado de três lados, 180m2
R$ 55 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano, rua asfaltada,

216m2.
R$ 70 mil Lote Vila Helena, atrás da ACISSP,   265,90m2, rua asfaltada,

murado um  lado e nos fundos.

PREÇOS R U R A I S
R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...
R$ 120 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

02 banheiros, lavanderia, lote com cerca de 2250,00m2.
R$ 250 mil Chácara Cond Campo Alegre, área de 2250m2, casa(falta

acabamento) com 03 dorm(01 suíte), banheiro soc,, sala, copa-
cozinha, rodeada de  varanda, pomar etc....

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar, energia
elétrica, pasto, região da imagem São Sebastião

R$ 360 mil Sítio 8 alq, casa, eletricidade,  boa topografia, represa,  café e
pasto, 9km de São Sebastião do Paraíso

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 270 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha

e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto, piscina
comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum. Ok p/
financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa Lot Jd Acácia, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc, garagem

coberta, lavand  cob, terr + ou menos 250m2
R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB, espaço garagem div.autos, terr. 250m2
R$ 98 mil Casa Jd das Acácias, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc.,

lavand COB,  garagem COB 01 auto 02 descob.piso frio e laje,
terr. 209m2.

R$ 100 mil Casa Bairro Maria Italiana, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc,
garag cob. 01 auto, terr. 250m2

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 125 mil Casa Jd Alvorada, 02 dormitórios(sendo 01 suíte), sala, copa,
cozinha, banh social, garagem COB. 01 veic.,, lavanderia cob,
cômodo despejos grande c/banheiro

R$ 125 mil Casa Nova Res. Diamantina, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh
social, garagem, lavanderia

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag div. automóveis.

R$ 170 mil Casa Nova Vila Helena, 02 qtos(01 suíte), sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc, garag COB  01 auto , lavanderia cob.

R$ 220 mil Casa Vila Santa Maria(prox.centro), 03 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag COB  02 autos , lavanderia cob.

R$ 700 mil Cômodo Comercial c/banheiro e cozinha, + Apto 03 qtos (01
suíte), sala, copa, cozinha, banheiro soc., lavanderia,
churrasqueira.
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